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DEPURAMOS SU AGUA

agua.
•  Se obtiene un agua clara y limpia.
•  Elimina el coste e incomodidad del 

agua embotellada.
•  Mejora el sabor de los alimentos.
•  Se obtienen cubitos de hielo más 

claros y de mejor sabor.
•  Se consigue una calidad de agua 

apropiada para dietas sin sal.
•  Utilización para aquáriums, plantas, 

planchas de vapor, baterías, 
humidificadores, laboratorio 
fotográfico.

MATERIALES DE FONTANERIA  
CALEFACCION - SANEAMIENTOS

C / MARCHES, 65  
(Pol. Industrial) 

Teléfono 23  21 39  
4 5 0 0 7  TOLEDO

Producción de 
bebida de gran 
calidad. 
Funcionamiento con 
la presión del agua 
de alimentación, sin 
electricidad.

j§ÉI

VENTAJAS
•  Elimina los sabores y olores del
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Difusión contro lada por

La maquinaria 
sindical 
a todo gas
CC.OO. y UGT mantienen sus 
maquinarias a todo gas para 
garantizar que la convocatoria 
del próximo 28-M tenga los 
resultados que pretenden. 
Información pública contra el 
«decretazo» en las oficinas del 
1NEM, visita de destacados 
dirigentes y un enfrentamiento 
radical con las autoridades 
gubernativas 
conforman las 
vísperas de esta 
huelga general.

La presunta 
violada apareció
Eva Blanc regresó del 
extranjero y compareció en el 
juicio de su violación 
disipando todas las dudas 
razonables que existían sobre 
su presencia. El teniente- 
fiscal. Antonio Silva, volvió a 
solicitar 22 años para 
Almagro, aunque trasluciendo 
ciertas matizaciones. El 
abogado de Almagro pidió la 
libre absolución y el 
procesamiento de Blane por 
falso testimonio.

44

Hablamos con José Coronado
En esto del mundo del espectáculo a José Coronado le 
gusta ir de flor en flor, es decir, un poco de cine, un 
poco de teatro y un poco de televisión. Actualmente, 
ensaya con Miguel Narros una obra de Calderón de la 
Barca que será el plato fuerte del casi 
desapercibido «Madrid Cultural».
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EL PSOE NO RESPETA
GUADALAJARA

El motivo de la presente es 
hacer público mi malestar 
ante el escasísimo respeto 
que los responsables del 
Partido Socialista de 
Guadalajara y de la región 
demuestran tener con el 
sistema democrático.
Hace unos días el Consejo de 
Administración de la Caja de 
Ahorros Provincial decidía 
por mayoría decir «no» a una 
fusión que, a su juicio, no 
reunía los requisitos 
oportunos para que 
conviniera a la entidad 
financiera de Guadalajara. 
Desde entonces, los señores 
del partido socialista no han 
dejado de criticar e insultar a 
quienes adoptaron esta 
decisión por mayoría, un 
término que los socialistas de 
esta tierra sólo saben respetar 
cuando les atañe a ellos.

Angeles García 
(Guadalajara)

— m m -------------------------
“NADA DE 
GUERRAS”

En el número 228 de la 
revista de su dirección, 
apareció publicado en la 
sección El Pisto Regional, 
en la página 12, una noticia 
bajo el titular «Se recrudece

CARTAS AL 
DIRECTOR

Las cartas remitidas a esta sección no deben sobrepasar las 15 lí
neas. En el supuesto contrario, BISAGRA se reserva el derecho 
de resumirlas o extractarlas. BISAGRA no mantendrá correspon
dencia sobre ellas y el ayutor deberá adjuntar su D.N.I.

la guerra CNJA-ASAJA».
De acuerdo con la Ley 
2/1984, reguladora del 
Derecho de Rectificación, 
Jóvenes Agricultores 
(CNJA), mediante la 
presente nota quiere aclarar 
lo siguiente:
Io Jóvenes Agricultores 
(CNJA) no está en «guerra» 
con nadie, sólo, en todo 
caso, con las injusticias que 
desde las diferentes 
administraciones se efectúan 
contra los profesionales del 
sector agrario, que están 
impidiendo el lógico 
desarrollo económico-social 
de las personas que viven en 
las zonas rurales.
2o Estamos cansados de oír 
desde nuestra 
desvinculación de la 
Confederación que 
intentamos con ASAJA (18 
de mayo de 1991): «el inicio 
de acciones judiciales», «las 
demandas», «la 
presentación de querellas»,

etc., contra Jóvenes 
Agricultores (CNJA) por 
parte de nuestros anteriores 
socios. Cuestiones que no 
han existido, ni existen, o 
sea, que nunca se presentan. 
(Si usted, señor director, 
tiene copia de alguna de 
ellas, le rogamos nos la 
comente.)
Por ello, creemos que si por 
una falta de información, se 
siguen divulgando estas 
falsas cuestiones, se estará 
faltando a la realidad, algo 
que ni usted ni nosotros 
pretendemos.
3o Jóvenes Agricultores 
(CNJA) no reivindicamos 
legitimidad, ya que estamos 
ininterrumpidamente 
legitimados desde el 14 de 
junio de 1977, guste más o 
menos a unos u otros. (Se 
han aportado a esa revista 
diversos dossiers sobre el 
tema, y estamos dispuestos a 
aportar los que sean precisos 
para que ustedes puedan 
contrastar las noticias al 
respecto.)
Sin otro particular, 
aprovechamos la ocasión 
para saludarle.

Pedro Molinero Márquez 
Presidente de Jóvenes 
Agricultores (CNJA) 

de Castilla-La Mancha

—m rn -
BODAS DE ORO

Tras 50 años de feliz 
matrimonio, Ricardo García 
Calvo y Juliana Gutiérrez
celebraron en Orgaz el día 21 
de marzo de 1992 sus Bodas 
de Oro con una misa de 
acción de gracias y una 
comida en un restaurante de 
la localidad, en dichos actos 
estuvieron acompañados por 
sus hijos, nietos, hermanos y 
sobrinos.
Esta es la noticia que debió 
aparecer en su revista n°
224 sobre este 
acontecimiento y no la 
enrevesada que aparece: si 
después de 42 años, etc. 
¿Quién celebra unas Bodas 
de Oro a los 42 años o unas 
de Plata a los 19?
Por ello le ruego que en su 
próximo número rectifiquen 
la noticia tal como se 
produjo.

Ricardo García Calvo

En la revista 222 en la página 
50, se incluyó por error una 
fotografía de archivo corres
pondiente a la Organización 
de Profesionales Autónomos 
de Polán en un reportaje po
lítico que nada tenía que ver 
con la OPA de esta localidad.

BOLETIN DE SUSCRIPCION

GRUPO EDITORIAL PACAL, S. A. 
Plaza Cervantes, 6

GRUPO EDITORIAL PACAL, S. A.
Deseo suscribirme a BISAGRA durante un año (50 números), por lo 
tiva dicha suscripción:
Nombre y apellidos: ................................................................................
Domicilio: ....................................................................
Población: ...................................................................Provincia:.........
Profesión: ...............................................................................Edad:......

CIUDAD REAL 
TEL. 21 06 37

que adjunto los datos necesarios para hacer efec-

..........C.P.
Teléfono: .

El pago del importe (10.000 pías * incluidos impuestos y gastos de envío) lo realizaré, mediante domiciliación 
bancaria, en:
BANCO/CAJA: ...................................................................................................... SUCURSAL:
POBLACION:................................................................................ PROVINCIA:......................
CON CARGO A MI C/C-LIBRETA N.°

(Extranjero 12.500 pías.) Firma,
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I B E R D R O L A

NUESTRO EQUIPO HUMANO
Y  N U E S T R A S  I N S T A L A C I O N E S ,  A L  

S E R V I C I O  D E  N U E S T R O S  C L I E N T E S  

Y  D E L  D E S A R R O L L O  D E

CASTILLA LA MANCHA
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N
f o voy a hacer demagogia, no voy 

a decir que los parlamentarios re
gionales cometan fraude alguno 
por cobrar varios cientos de mi
les al mes por estar la mayoría 
del año de vacaciones. Tampoco 
es cosa de mentar aquí a Maria
no Rubio y sus amigos, Jaime 

Soto y compañía, todos propietarios de 
fincas en Castilla-La Mancha, a los 
que además de ser ricos se les mete di
nero en el bolsillo vía asociaciones re
creativas culturales o lo que sea, que 
pueden mentir al parlamento nacional 
para, dicen ellos, defender el sistema fi
nanciero. No seré yo de los que digan o 
piensen que fundamentalmente defien
den su propio sistema financiero, eso 
que dicen desconocer cómo está.

No atribuiré yo a cosa distinta de la 
casualidad el que la idea de instalar un 
campo de tiro entre las provincias de 
Toledo y Ciudad Real pase, como en
tre puntillas, por entre las grandes fin
cas de los grandes ricos y vaya a caer 
fundamentalmente en un pueblo de 500 
habitantes que bastante tienen con que 
sean sólo unos pocos los que cada año 
vayan a buscarse la vida fuera de su 
hábitat. ¿Sí existe la casualidad? per
mutamos dos por uno y nuestra nueva 
conciencia de nuevos ricos o de gentes 
que queremos ser nuevos ricos se que
da tranquila.

No se trata aquí de hablar de dece
nas, cientos, de millones de pesetas pa
ra las Cámaras de Comercio -¿Qué es 
eso?- para que organicen cursillos. Más 
dinero en subvenciones de lo que recibe 
la U niversidad de Castilla-La  
Mancha. No voy a hacer demagogia y 
por lo tanto no voy a hablar de esas co
sas, ni de los cientos de millones de pe
setas que se han destinado a un pabe
llón para la Expo 92 que se empeñan en 
vender como innovador -arquitectóni
camente hablando- cuando saben per
fectamente que se trata de un plagio 
-aunque no sea malo- de lo que hicie
ron los árabes hace unos cuantos siglos.

Demagogia es mentar aquí los miles 
de millones de pesetas que el Ministerio 
de Defensa ha gastado en Los Yébenes, 
en la finca de los Quintos de Mora, para 
hacer un refugio antinuclear que des-

El chocolate del loro R T E S A N 1A  O L E !

Pabellón de Castilla-La Mancha en la Expo 92.

•  ES DEMAGOGIA HABLAR 
DE LOS MILES DE 
MILLONES QUE COSTO 
EL INSERVIBLE REFUGIO 
ANTINUCLEAR.

•  NO SE TRATA DE HABLAR 
DE QUE LAS CAMARAS 
DE COMERCIO ESTEN 
MAS SUBVENCIONADAS 
QUE LA UNIVERSIDAD.

•  LOS DESEMPLEADOS, SI 
QUIEREN DIVERTIRSE, 
QUE VEAN EL PRECIO 
JUSTO.

El Parlamento regional ya se ha ido

pués se decide no darle utilidad alguna. 
Y si a alguien se le ocurre hacer dema
gogia lo declaramos secreto de Estado, 
después de todo en un presupuesto de 
varios billones de pesetas el asunto no 
pasa de ser «el chocolate del loro».

Como es el chocolate del loro hablar 
de los altos sueldos de los altos cargos. 
Hay que pagar bien para que no se va
yan a la empresa privada. Es demagogia 
decir que en el 99,5 por 100 de los casos 
la empresa privada pasa de poner sus 
ojos en tan privilegiadas cabezas y que 
del 0,5 por 100 restante, en un 90 por 
100 de las ocasiones lo ponen por las in
fluencias con que puedan contar. (Véase 
que dejo una salida para quien de verdad 
valga, que se apunte el que quiera.)

A estas alturas del escrito tengo ten
tación de volver a hacer referencia al 
alto sueldo que cobran los parlamenta
rios regionales, por estar la mayor par
te del año de vacaciones sin controlar

6
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DICHO PARA 
NO SER CONTADO
■  UN CURIOSO ECOLOGISTA

José María Blanc, el que fuera pre
sidente de la Federación de Caza y 
asesor jurídico del Rey, está mante
niendo contactos políticos con el fin 
de que se denuncie la canalización 
del río Ciguela. La canalización im
pide que fincas propiedad de Blanc 
y de Miguel Oriol situadas en La 
Mancha se conviertan en «lagunas 
artificiales» donde paran para ser ca
zados los patos que se trasladan des
de la Albufera valenciana a Doñana. 
José María Blanc, en lugar de «la
gunas» artificiales, las llama lagunas 
privadas pero en La Puebla de Al- 
moradiel, Villafranca, Villa de 
Don Fadrique y Quero saben que 
son artificiales.

AHORRO REGIONAL

de vacaciones pagadas.

como se debe al Gobierno de José Bo
no. Como no quiero hacer demagogia 
prefiero no hablar de ello, además eso 
también es el chocolate del loro.

Conozco en Guadalajara un edificio 
que se construyó para ser hospital y allí 
está muerto de asco. Conozco otro en 
Toledo que iba a dedicarse a la rehabili
tación de parapléjicos y que fue saquea
do después de meses y meses de no ser 
utilizado, volvió a ser equipado con ca
lefacción, aseos, puertas, persianas... y 
volvió a ser saqueado porque nunca en
tró en funcionamiento. Y hablo de época 
reciente no del siglo pasado. Mejor es no 
recordarlo para no hacer demagogia.

Conozco un tren que, como los caba
llitos de la feria, sirve para que nuestros 
políticos se hagan una foto en él. Tam
bién acerca a quien puede pagarlo una 
hora Sevilla a Madrid y separa esa mis
ma hora a multitud de agricultores caste- 
llano-manchegos que han visto sus tie

rras y sus pueblos divididos en dos por 
un muro. Medio billón de pesetas costa
rá el invento que nunca será amortizado 
pues bastante tendrán con que cuadren 
las cifras de gestión anual. No hablamos 
de que esos resultados se obtendrán a 
costa de otras empresas públicas -véase 
Iberia- para no hacer demagogia.

Lo que ya no es demagogia es el 
asunto éste de los desempleados, el de 
los jornaleros a quienes se les firman 
unas cuantas peonadas para que vivan 
como «dios» viviendo del contribuyen
te. Ya sé que todos conocemos a al
guien, un amigo, que vive mucho mejor 
del contribuyente y para toda la vida y 
sólo hizo falta cometer fraude una vez, 
cuando se le colocó, pero hablar de eso 
es demagogia.

Hay que ahorrar y lo justo es hacerlo 
con quienes menos tienen porque son 
también los que cuentan con menos ne
cesidades. No comen marisco porque 
no lo han probado en su vida, el vino 
es peleón, el agua mineral para otros 
que con la del grifo vale, no necesitan 
gastar en espectáculos porque tienen 
suficiente con El precio justo. Y si no 
pues que inviertan en bolsa como Bo- 
yer e Isabel Preysler -23 millones y 
medio de pesetas y en año y medio ga
nan 11 millones de pesetas- si es que 
lo que quieren es ganar dinero sin ne
cesidad de trabajar.

Esto es lo que tienen que hacer los 
sindicatos y no convocar huelgas, crear 
asesorías para que los trabajadores y 
jornaleros inviertan bien sus ahorros. Y 
no hacer demagogia porque al loro le 
quiten el chocolate.

El saldo de la cuenta que la Junta de 
Comunidades de Castilla-La Man
cha tiene en la Caixa de Cataluña 
era de 500 millones de pesetas a fe
cha 31 de diciembre del 90 y en ese 
semestre la rentabilidad de la cuenta 
había sido de 8 millones y medio de 
pesetas. Unos meses después, en ju
nio del 91, el saldo era de 220 millo
nes; pero el saldo medio del semes
tre había sido mayor puesto que ren
tó la cuenta 18 millones de pesetas 
en intereses. Estos números están 
siendo estudiados por el Grupo Po
pular en las Cortes para preguntar a 
José Bono qué quería decir cuando 
declaró que no perm itiría que el 
ahorro de la región se fuera a otras 
comunidades como Aragón o Ma
drid y si es que Cataluña está exen
ta de la prohibición.

■  AMIGOS

Juan Sisinio Pérez Garzón, conse
jero de Cultura, no está especial
mente contento con uno de sus «so
cios» a la hora de editar un libro so
bre El Greco y el arte de su tiempo. 
El libro, editado por la Junta de Co
munidades, Iberdrola y la Fundación 
Toledo y que fue presentado por el 
presidente de ésta, Gregorio Mara- 
ñón, m uestra en muchos de sus 
ejemplares la señal inequívoca de 
que alguien se dedicó a quitar el 
nombre «Consejería de Educación y 
Cultura» del anagrama de la Junta 
que aparece en el libro.
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E l  señor José Manuel Martínez Cenzano pasó de presidente de las Cortes Regionales a alcalde de Cuenca en un periquete. 
Licenciado en Ciencias Químicas, tiene cuatro hijos, de los cuales uno es cocinero, otra estudiante de Derecho, otro deportista y la

última «una preciosa muñeca». Su esposa es profesora.

“En Cuenca 
se puede llegar 

al éxtasis”

MI
CREENCIA 

EN DIOS Y EN LA 
TRASCENDENCIA 

ME HAN LLEVADO 
AL COMPROMISO 

POLITICO

6 4
VIRGILIO 

ZAPATERO ES UN 
BUEN AMIGO. 

APORTA SU 
TRABAJO 

Y TAMBIEN 
SU DISCRECION.”

ste político que tantos 
guiños hace a la metafí
sica nació en Cuenca, 
allá por 1944, «un año 
bélico que dejó en mí 
claras huellas de paci
fismo». Derrochando 
tanta sensibilidad su sig

no no podía ser otro que pis
éis, lo que le hace receptivo, 
intuitivo e intrigante. Posee 
rostro de «señor de bien» aun
que en determinados momen
tos parece como si hubie
ra «emergido» desde algún 
cuadro del Greco.

-¿Es usted el apóstol de la 
discreción?

-Entre mis actitudes está la 
discreción, aunque no sé si 
por virtud o por impotencia.

-¿Y un dandy de la políti
ca?

-En absoluto. La elegancia 
es un poso ajeno a mis oríge
nes.

-¿Cómo se demuestra la 
elegancia en política?

-Con la transigencia y el 
trabajo. La mirada debe estar 
baja pero firme.

-De usted dicen: «ni una 
mala palabra ni una buena 
acción», ¿se defiende?

-Esa podría ser una defini
ción para un buen enemigo.

-La televisión regional, 
¿es pluralista?

-En Cuenca sólo se ve el 
informativo de la mañana. 
Queremos que se vean todos,

«En Cuenca la marcha es selectiva, tanto en calidad como en ubicación.»

con la derecha incluida.
-¿Se formará algún día la 

Internacional de los Tecnó- 
cratas?

-Eso significaría el final de 
la belleza.

-Dice Bono: «el bien no 
hace ruido y el ruido no hace 
bien», ¿no es lo mismo que 
decir, «estaos callados»?

-Es decir, que cada cual de
be hablar de lo que sabe, algo 
muy difícil en los tiempos que 
corren.

-¿Hay algo más anticrea
tivo que ser presidente de 
las Cortes?

-El presidente de Las Cor
tes da la palabra, en otras acti
vidades de la vida pública lo 
que se hace es gestión. Se 
puede crear belleza con la pa
labra y felicidad con la ges
tión.

-¿Qué relación existe en
tre catolicismo y socialismo?

-Mi creencia en Dios y en

la trascendencia me han lleva
do al compromiso político.

-La sede social de la futu
ra Caja a Cuenca, ¿es para 
brindar?

-Sí, porque es el comienzo 
de una nueva ilusión.

-Para hacer oposición, 
¿es necesario descalificar?

-Se requiere pensar y no 
generar mecanismos que in
sulten a la inteligencia de esta 
región.

-En la Semana Santa de 
Cuenca, ¿se puede llegar al 
éxtasis?

-Sí, pero pasando antes por 
la ascética y, además, ser ca
paz de una calculada automar- 
ginación.

-¿Qué tres atractivos tie
ne Cuenca para visitarla?

-Los conquenses, la huella 
de la historia y la ilusión por 
un proyecto de futuro.

-¿No hay «demasiada po
ca marcha» por la noche?
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«En Cuenca sólo vemos el informativo de la mañana de la televisión regional.»

-Hay marcha selectiva, tan
to en calidad como en ubica
ción.

-Virgilio Zapatero, ¿qué 
aporta al PSOE?

-Es ministro de Felipe 
González, gran aliado de 
nuestra tierra y buen amigo. 
Aporta su trabajo... y también 
su discreción.

-¿Dónde bostezó más? 
¿En las sesiones del Parla
mento o en los comités pro
vinciales de su partido?

-Si bostezara alguna vez en 
un comité provincial de mi 
partido seguro que alguien me 
taparía la boca para evitar mi 
propio descrédito.

-¿Qué debemos aprender 
de San Juan de la Cruz?

-La dedicación a una causa 
y el afán por la grandeza. Un 
místico es uno más, que no se 
deja seducir por más caos que 
su propia capacidad para re
flexionar sobre su vida o so
bre la ajena.

-¿Le inspira más un pa
seo por el campo o dos co
pas de coñac?

-Bebo agua del Solán y pa
seo largamente. Si alguien me 
considera inspirado son los 
paseos, si me consideran soso 
es la falta de coñac.

-A la oposición de esta re

gión, ¿la ve cada día más in
cisiva?

-Sólo veo que son 19.
-¿Qué es lo que le saca de 

sus casillas?
-Comprobar que mi pasión 

me lleva en ocasiones a sacar
me de mis casillas.

-¿Y lo qué le produce un 
inmenso placer?

-Oler lirios, que un niño me 
llame alcalde, sentir que soy 
uno más con un trabajo espe
cífico y eventual y que la gen
te piense que todavía tengo 
capacidad para ilusionarlos.

-Dentro de 70 años, ¿ha
brá algún busto suyo en al
guna plaza de Cuenca?

-Espero que no tengan tan 
mal gusto, sólo deseo que 
dentro de ese tiempo alguno 
de mis biznietos lleve mi 
nombre y mantenga en vigor 
mis inquietudes, porque están 
basadas en valores que nunca 
pasarán.

-¿Cree que ascenderá de 
categoría el Conquense?

-Le aplaudo cada domingo.
-Por último, ¿suele desa

yunar pastas con café?
-Desayuno café, naranjas y 

fibra vegetal.

•  TEXTO: IGNACIO ARIZAGA 
•  FOTOS: BARRI

DELA 
OPOSICION 
DE ESTA REGION 
SOLO VEO 
QUE SON 1 9 .”

DE SAN
JUAN DE LA CRUZ 
DEBEMOS 
APRENDER 
LA DEDICACION 
A UNA CAUSA.”

é é
ME GUSTA 

OLER LIRIOS 
Y QUE LOS NIÑOS 
ME LLAMEN 
ALCALDE.”

9
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Desde hace muchos años, TECAMASA 

y CERÁMICA NUESTRA SEÑORA DE LA OUVA, 

dos empresas del Grupo OB, vienen fabricando 

tejas cerámicas y ladrillos de cara vista de la 

mejor calidad. Siguiendo los métodos habituales 

de la artesanía popular.

Aplicando los últimos avances tecnológicos. 

Superando los más rigurosos controles de 

calidad.

Por eso son líderes del mercado español. 

Porque, por encima de todo, siempre son fieles 

a la tradición.

TEJAS C A S T IL L A -L A  M ANCHA. S .A .

TRADICIÓN POI 
ENCIMA DE IODO.
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EL PISTO R EG IO N AL
—o o o -------------------------

Dan su sangre por 
la Facultad de 
Informática
Bajo el lema «Damos 
nuestra sangre por el 
segundo ciclo de 
Informática», los alumnos 
del Campus de Albacete 
llevaron a cabo esta semana, 
en la Escuela Politécnica, 
una curiosa medida de 
protesta: donar su sangre 
para reivindicar la 
implantación del segundo 
ciclo de su carrera. 
Asimismo, los estudiantes 
han iniciado una campaña de 
inscripción para la donación 
de órganos con la misma 
finalidad, al tiempo que 
continuarán los encierros y 
la huelga que está previsto 
continúe hasta final de 
curso, siempre y cuando 
autoridades universitarias no 
den «una respuesta 
convincente» a los alumnos.
- o o o --------------------------

Guerra, contra 
los barones 
regionales
Alfonso Guerra, tras una 
reunión de los secretarios de 
Organización provinciales, 
ha lanzado una ofensiva 
contra los barones 
regionales, pidiendo mayor 
potenciación y presencia de 
las ejecutivas provinciales 
frente a las regionales que 
ya se han desarrollado 
suficientemente, también, 
gracias a la mano de 
Alfonso Guerra, sobre todo 
en la etapa en que éste era 
vicepresidente del 
Gobierno. Con esta 
campaña Guerra quiere 
frenar a los barones 
regionales, en otro tiempo 
aliados políticos, y ahora sus 
más férreos contrincantes. 
Bono, por su parte, está 
manteniendo encuentros y 
reuniones con los dirigentes 
regionales.

Llega la antorcha olímpica a Toledo
El próximo día 9 de julio la antorcha olímpica llegará a 
Toledo dentro del periplo que tiene que recorrer hasta su 
llegada a Barcelona con motivo de los Juegos Olímpicos. 
Varios deportistas castellano-manchegos portarán la llama 
olímpica a su paso por nuestra región, entre otros 
Constantino Esparcía, Emilia Rubio, Carmen Fuentes, 
Francisco Arizmendi. El último relevo correrá a cargo de 
Federico Martín Bahamontes. La antorcha, que saldrá de 
Atenas el próximo 7 de junio, pasará por todas las 
comunidades autónomas recorriendo un total de 6.000 
kilómetros.
-OOG

Juan Pablo II presidirá ei día 28 
el Misal Mozárabe
El próximo día 28 Juan Pablo II presidirá en la basílica 
de San Pedro una misa en rito Hispano-Mozárabe. Una 
celebración que está despertando gran interés y más si se 
tiene en cuenta que será la primera vez que se hace una 
liturgia siguiendo esta tradición. En el volumen segundo 
del Misal Hispano Mozárabe se presentan las lecturas 
propias de cada tiempo litúrgico y aparecen por separado 
los textos de la Sagrada Escritura. Un millar de peregrinos 
de la Diócesis de Toledo a los que se unirán otros 2.000 de 
otros lugares de España participarán en el Misal Hispano- 
Mozárabe. Por otra parte y durante la estancia del cardenal 
primado, Marcelo González, en Roma se descubrió en 
esta ciudad una inscripción en la que se recoge que la 
catedral de Toledo es de las más grandes de Europa.

- o o o ------------------------

Cesado el jefe 
de la Guardia Civil 
de Albacete
El teniente coronel Mario 
González Alcalde, jefe de 
la Comandancia de 
Albacete, ha sido cesado de 
su cargo por orden del 
director general de la 
Guardia Civil, Luis 
Roldán. Esta fulminante 
destitución se debe a que se 
le considera responsable de 
una circular, que se 
distribuyó por los pueblos 
de la provincia, en la que se 
ordenaba vigilar las 
asambleas sindicales 
informativas de los 
sindicatos anteriores a la 
huelga general del 28-M, 
para saber qué sectores 
proyectaban secundar el 
paro.

-ooo ---------------------

Detenido 
el presunto 
homicida 
del pastor 
de Malagón
La Guardia Civil ha 
detenido al comerciante de 
Malagón, Serafín 
Palomares, como presunto 
autor de los disparos que 
acabaron con la vida del 
pastor de Malagón, Elviro 
Taranco. Al parecer,
Serafín Palomares ha 
confesado la acción 
relatando cómo disparó 
contra Elviro Taranco en el 
paraje de Fuente del Padre. 
Como apuntábamos hace 
dos semanas las 
investigaciones se centraban 
en Serafín Palomares, que 
anteriormente había tenido 
un altercado con el pastor.
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SUMINISTROS INDUSTRIALES 
DEL TAJO, S.A.
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C o n t r a to s  de caza con asociaciones culturales fantasmas donde 
se compra por uno lo que vale por 10, cambios de fincas por otras 

mejores y el doble de grandes, escritos de un vicepresidente del 
PP pidiendo a los suyos que se cayen, informes del Ministerio de 

Defensa autoacusándose de permitir esquilmar la caza de sus 
fincas para justificar cambios ruinosos son algunas sombras de la 
larga mano que ha mostrado el financiero Jaime Soto, inculpado 

en el caso Ibercorp, en relación con el asunto Cabañeros 
Anchuras.

LA LARGA MANO DEL 
FINANCIERO DE IBERCORP

Así le regalan 
la caza 

a Jaime Soto
“1||gP” m!W ‘ n informe del Ministe

rio de Defensa al que 
ha tenido acceso BI
SAGRA ju s tif ica  la 
permuta de una finca 
de S evilleja  de la J  Jara, propiedad del fi- 
nanciero Jaime Soto, 

por otra de doble extensión 
en Cabañeros en que ésta 
última apenas tenía caza. 
Esta afirmación, que supo
ne una crítica al Gobierno 
de C astilla-L a M ancha 
que fue quien declaró Par
que Natural Cabañeros en
tre otras razones por la va
riedad animal que allí se 
da, trata de salir al paso de 
las acusaciones que la opo
sición realiza sobre el trato 
privilegiado que está reci
biendo Jaime Soto.

El financiero de Ibercorp 
no sólo ganó en extensión y 
calidad ai acceder a una fin
ca que por su gran riqueza 
fue declarada Parque Natu
ral sino que siguió gozando 
de los derechos de caza de 
su antigua finca El Cijaral a 
pesar de que ya era patrimo-

Jaime Soto.

nio público y sin que ésta 
fuera sacada a subasta. Esta 
medida que fue justificada 
para evitar «la degradación 
de las edificaciones, de la 
caza y, en definitiva, de toda 
la finca» según Defensa se 
hacía para evitar «lo que ha
bía ocurrido con la otra fin 
ca» en referencia a Cabañe
ros cuando ya estaba regida 
por el propio Ministerio de 
Defensa.

Las razones del Ministe
rio no son compartidas por 
conocedores de la zona, en
tre ellos los guardeses de 
Cabañeros con Defensa que 
eran los mismos que había 
con el anterior propietario, 
José Aznar, quienes consi
deran que la caza permane
ció en Cabañeros y de la 
misma opinión son los 
m iembros del Patronato 
Rector del Parque Natural.

Con el fin de no aparecer 
una relación directa de 
miembros de que en previ
sión de que aumentara el es
cándalo ha quedado conge
lada, a pesar de que se die

ron los primeros pasos con 
el contrato firmado por Jai
me Soto en nombre de El 
Cijaral S.A. y de la militante 
socialista, Alicia Gutiérrez 
Muñoz, en nombre de la 
Asociación Recreativa Cul
tural Santa Quiteria y el mi
litante del PP, Felipe Alco- 
jor Bernardo, como alcalde 
pedáneo.

La idea era que Defensa 
cediera a la Asociación Cul
tural los derechos de caza 
para que a su vez ésta la 
arrendara a Jaim e Soto, 
quien había hecho que su 
empresa El Caracol S.A. for
mara parte de la asociación.

Fuera de la operación 
quedaba el Ayuntamiento de 
Sevilleja de la Jara, gober
nado por el PP, y del cual 
dependen los apenas 100 ha
bitantes de Minas de Santa 
Quiteria.

En el contrato firmado por 
Alicia Gutiérrez y Soto se
señala que: «se tiene conoci
miento de resultar la asocia
ción cesionario de derechos 
de caza en fincas rústicas si-
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Narcis Serra y José Bono.

Madrid, 18 de enero de 1990

D. José Antonio SeguradoVicepresidente para Asuntos Económicos 
PARTIDO POPULAR 
Génova, 13 
28004 Madrid

cS-o ’ A-'— \—

De acuerdo con nuestra conversación 
telefónica, te envío una breve nota sobre el tema de 
Cabañeros que no puede ser más concreta en algunos términos 
por las razones que ya te he explicado. Realmente considero 
que la actitud del Sr. Lara enarbolando la bandera en el 
Parlamento de la Autonomía do 0nst.ilia-La Mancha de la no 
privatización de la Finca de Cabañeros, cuando por otro 
lado la misma, salvo en los últimos 6 años en que fue 
propiedad del Ministerio de Defensa, ha estado siempre en 
manos privadas, carece de todo sentido. Por otro lado, y 
como se dice en la nota, el resto del Parque Natural de 
Cabañeros está constituido por fincas de propiedad privada 
con todos los acondicionamientos necesarios.

Como el Sr. Lara ha amenazado con 
seguir siendo muy beligerante en este tema, es por lo que 
me he permití-'* d molestarte, con el fin de que veas si 
existe alguna j-asibilidad de que adopta una posición más 
razonable dadas las obvias características de este tama y, 
en último caso, los postulados e ideales del Partido en el 
que se integra.

Agradeciéndote de antemano todo el 
interés y ayuda que puedas prestarle a este asunto, y en 
espera de tus noticias,

Copia de la Carta de Jaime Soto a Segurado.

«*oim*M**«H*

PERDIZ

José Lara.

Inventan una 
asociación cultural 
en una pedanía 
de 100 habitantes 
para que venda 
la caza a Soto.

Segurado presionó 
a su propio grupo 
en defensa 
del financiero.

tas en el propio término mu
nicipal referenciado, cesio
nes que están pendientes de 
determinación y que recibirá 
graciosa y discrecionalmen
te por periodo o periodos a 
la sazón sin determinar, co
mo concedidas por diversos 
organismos oficiales, nacio
nales o de la Comunidad de

Castilla-La M ancha». En 
tanto se formalizan y docu
mentan las cesiones la aso
ciación -que por entonces y 
aún ahora sigue sin estar re
gistrada oficialm ente- de 
atribuirse casualmente los 
que corresponden a la finca 
El Cijaral para posterior
mente vender los derechos

de esa finca a Jaime Soto.
El acuerdo está firmado a 

principios de este año, el 13 
de enero de 1992, y llama la 
atención que Jaime Soto, 
quien ha estado gozando de 
la caza a esta fecha dé por 
buenos derechos tan incon
cretos y no respaldados por 
documento alguno de una

15
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #229, 24/5/1992.



Santiago Martin Anastasio López.

asociación que él sabe no le
galizada por pertenecer a 
ella su propia empresa y que 
en ese mismo momento de 
la firma del acuerdo un mi
llón de pesetas como se re
coge en el propio documento 
de acuerdo, y cuya copia BI
SAGRA tiene en su poder. 
El millón de pesetas se acor
dó por la caza en la tempora
da 91-92, cuota que se man
tendrá en años sucesivos du
rante los cuatro de duración 
del contrato y que serán pro- 
rrogables por otros cuatro 
«por la sola voluntad de El 
Caracol S.A.». Expertos en 
caza consultados por esta re
vista que conocen la finca El 
Cijaral de 1.561 has. estiman 
que el precio anual del coto 
podría rondar los 10 millo
nes de pesetas y por tanto 
consideran que la cuota de 
un millón es un regalo.

El problema para los fir
mantes es que ahora nadie 
reconoce haber prometido 
que los derechos de caza de 
la fincas que Defensa adqui
rió para el campo de tiro va
yan a ser cedidos a la Aso
ciación Recreativa Cultural.

No sólo vía Defensa o 
Junta de Comunidades, co
mo denunció el presidente 
regional del PP, José Ma
nuel Molina, presiona Jai
me Soto para conseguir tra
tos más favorables que el 
resto de los ciudadanos por 
parte de los organismos pú
blicos. Jaime Soto también 
presionó al entonces vice
presidente del PP. José An
tonio Segurado, quien a su

vez presionó al Grupo Parla
mentario Popular de las Cor
tes de Castilla-La Mancha, 
mediante una carta que fue 
leída y estudiada en una reu
nión celebrada en La So
lana, Ciudad Real. A esta 
carta hizo referencia el por
tavoz del grupo socialista en 
las Cortes castellano-man- 
chegas, Anastasio López, 
cuando habló de las presio
nes de un vicepresidente del 
PP de quien no dijo el nom
bre, carta que en un princi
pio fue negada por José Ma
nuel Molina aunque poste
riormente fue reconocida su 
existencia aclarando que en 
Castilla-La Mancha no se 
le hizo caso alguno.

En aquel pleno de las 
Cortes en el que llamó espe
cialmente la atención la au
sencia de José Bono y que 
resultó ser uno de los que el 
Gobierno regional resultó 
peor parado, si no ha sido el 
que peor imagen ha dado de 
las dos últimas legislaturas 
se intentó por parte del 
PSOE y del consejero López 
Carrasco salir al paso de las 
acusaciones de favoritismo 
lanzadas por José Manuel 
Mólina hacia Jaime Soto, 
hasta el punto de que el con
sejero de Agricultura dio a 
conocer una carta de Grego
rio Marañón a José Bono 
negando la existencia de 
amistad entre el financiero y 
presidente de la Junta. Carta 
que los allí presentes aún se 
preguntan a cuento de qué 
iba.

Jaime Soto se dirigió a

José Antonio Segurado pri
mero por teléfono y poste
riormente por escrito para 
pedirle que intercediera, co
sa que éste hizo, arremetien
do contra el entonces parla
mentario regional José La- 
ra, diciendo que éste iba 
contra los postulados e idea
les del PP por oponerse a 
que un parque natural fuera 
a manos privadas.

En la carta a Segurado 
que éste después utilizó para 
presionar a los parlamenta
rios regionales se quejaban 
de que Lara se opusiera a 
las obras que Soto pretendía 
realizar en Cabañeros como 
vallas, caminos, edificacio
nes, cortafuegos, etc. Obras 
a las que se opuso posterior
mente el patronato rector de 
Cabañeros.

El Grupo Parlamentario 
del PP contestó a Segurado 
señalando que no se extraña
ba: «no en vano, el PSOE de 
Castilla-La Mancha profeti
zó que en la polémica de 
Cabañeros-Anchuras serían 
personas de nuestro partido 
las que tratarían de frenar 
la beligerancia del PP de 
Castilla-La Mancha». En la 
contestación a Segurado 
también hacen referencia el 
PP a unos documentos con
fidenciales del Ministerio de 
Defensa, sobre planes de co
municación para suavizar las 
opiniones contrarias a esos 
proyectos «En ellos se prevé 
utilizar a propios y extraños 
para frenar la polémica». •

•  F. GOMEZ HERRUZ

'efensa dice
que había 
desaparecido 
la caza
de Cabañeros.

L/ocumentos 
confidenciales 
del Ministerio 
hablaban 
de un plan 
de comunicación.
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Cigarrales con título 
de Nobleza.

Dotados de un alto Servicio de Seguridad 
y acabados de lujo, LA CIUDADELA es 
un conjunto residencial de extraordinario 
nivel. Su ubicación a escasos minutos jy
de Toledo le permite disfrutar de 
una rápida vía de acceso.

Enclavada en un recinto interior ajardinado, 
está equipada con piscina, pistas de tenis, 

Centro Comercial y zonas de recreo 
para proporcionarle toda clase de 
satisfaciones.

Vivir en LA CIUDADELA es alcanzar 
el nivel que Vd. merece.

INFORMACION Y VENTA

iSJ d a c h a
GESTION INMOBILIARIA

CHALET PILOTO, SITUADO EN LA MISMA URBANIZACION,
. 59,500 DE LA AUTOVIA MADRID -TOLEDO, Y EN TEL .49 06 70 TOLEDO
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O  Medidas para 
ahorrar agua

Ante la reducción 
de los niveles de agua 
en los embalses y las pocas 
expectativas de que 
la prolongada sequía 
finalice, el Ayuntamiento de 
Toledo ha distribuido un 
escrito con una serie de 
consejos para «reducir los 
consumos de agua y 
racionalizar 
su uso». Entre las fáciles 
medidas para evitar 
el derroche del tan preciado 
elemento están: utilizar 
la ducha como alternativa 
al baño, en el aseo personal 
abrir los grifos a media 
presión, llenar al máximo 
de su capacidad las 
lavadoras y lavavajillas, 
poner el tapón en el 
fregadero o lavabo, arreglar 
los grifos que gotean 
y limitar el lavado 
de coches.

Luis Arroyo les ha tocado 
de lleno a los talaveranos 
al negarles la universidad 
por no ser capital de provincia. 
Dos cosas que les hacen sentirse 
marginados. Cerrarse en la 
universidad como objetivo 
irrenunciable puede convertirse 
en el primer fracaso del 
colectivo Nosotros Talayera.
La universidad regional debe 
ser algo más que un reparto 
entre capitales, aunque sea la
segunda de la región_ _ _ _ _ _
y que se utiliza para medir una 
supuesta marginación. Arroyo 
también dijo que lo que más le 
está costando a esta universidad 
es conseguir desplazar buenos 
profesores a las capitales 
de provincia._ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _

O  Bono y Moltó a la caza de militantes
La campaña de captación de militantes con José Bono 
y Juan Pedro Hernández Moltó como avales 
sigue extendiéndose por la provincia. El próximo 12 
de junio estarán en Talayera, donde han organizado una 
cena para captar militantes y recabar fondos para pagar 
la nueva sede del PSOE en la ciudad de la cerámica."
Bono y Moltó pretenden con esta campaña
convertir la Federación de Castilla-La Mancha de la cuarta
federación a la primera o segunda y a Bono
en el barón que se siente en Madrid con mayoría absoluta
más holgada y el mayor número de militantes
que le respalden.

O  El PP abre su periodo de sesiones particular
El PP de Castilla-La Mancha ha abierto un periodo de sesiones particular
como protesta por los cinco meses de vacaciones que tienen las Cortes regionales.
José Manuel Molina, presidente regional del PP, ya ha anunciado
que todas las semanas su grupo solicita la celebración de plenos extraordinarios
con asuntos de interés para la región, y espera que con esta fórmula
de piotesta, José Bono cambie de postura. Molina ha dicho que esta iniciativa
se basa en la ética y en la democracia. «Hay determinadas cuestiones
que definen a un sistema como democrático. Una de las claves es el Parlamento,
pero unas Cortes que funcionen y controlen
al ejecutivo.»

voto en blanco a su candidatura 
en el último congreso. El 
descabalgamiento de Agustín 
Conde no había sido justificado 
ni comunicado a sus compañeros 
de filas. Estos lo volvieron a 
proponer pero Agustín se ha 
quedado fuera y, Mariano 
Alvarez terminó convenciendo a 
los ediles toledanos de que él no 
era el enemigo y que éste estaba 
en el PSOE
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O  Defensa cobra 75 millones 
por el terreno para el aulario

Tras una prolongada demora en la cesión a la Universidad de
9.200 metros cuadrados en los terrenos de la antigua Fábrica 
de Armas para construir un aulario -en febrero se dijo que 
sería inmediata después de una reunión entre el ministro de 
Defensa, el presidente Bono y el alcalde Sánchez Garrido- 
el alcalde toledano recibió esta semana una llamada del 
director general de Infraestructura del Ministerio, Guillermo 
Llamas, quien concretó que el 1 de junio se perfilaría el 
convenio de cesión, estableciendo que a cambio de esos
9.200 metros cuadrados, habrá que pagar a Defensa 75 
millones de pesetas o su equivalente en calificaciones 
urbanísticas. Con esto queda ya claro que la cesión para el 
Campus de Toledo del total de las 73 hectáreas que Defensa 
posee en esa zona, no va a salir nada barata.

OSeseña busca agua desesperadamente
El Ayuntamiento de Seseña recibirá, durante los próximos 
días una respuesta de los portavoces de los grupos 
Parlamentarios de la Asamblea de Madrid respecto a su 
petición de engancharse a la red de distribución de aguas del 
Canal de Isabel II. Según informó a BISAGRA el alcalde,
José Luis Martín, la solicitud se hizo llegar personalmente 
al consejero de Presidencia de la Comunidad de Madrid, 
Agapito Ramos, en una entrevista que mantuvieron en mayo 
del año pasado y que concluyó con el compromiso del 
consejero de que se estudiaría dicha posibilidad. El primer 
edil de Seseña afirma que desde el Consistorio se está 
intentando, de esta forma, dar una solución al problema del 
agua «aunque seguimos a la espera de que sea una realidad 
la captación del embalse de Picadas». Asimismo, José Luis 
Martín asegura que la aceptación de esta petición municipal, 
en caso de producirse, no beneficiará a Parquijote, «sino a 
los tres núcleos de población de Seseña».

_________________ _________________________

POLTRONAS 
Y PASILLOS

Magdalena A

¡Picaros!

D espués de oír al ministro de Economía, Carlos 
Solchaga en televisión lie llegado a una conclu
sión. Los trabajadores parados de este país 
-2.300.000 personas en el último cómputo del 
Gobierno- son unos picaros y defraudadores. 
Mientras su amigo y presidente del Banco de España, Mariano 

Rubio, era perseguido por una prensa desaprensiva y aseguraba 
que él siempre había dicho la verdad. Supongo que lo decía con 
conocimiento de causa. El mismo que parece tener de los traba
jadores picaros del paro. Me imagino que el señor ministro tie
ne datos de trabajadores parados que invierten en bolsa sus aho- 
rrillos millonarios del fraude.

De todas formas me quedé con una duda. El ministro garan
tizó a los padres de familia en paro un salario social de unas 
42.000 pesetas. Y me pregunto si él, que se las da de buen con
table, aunque las cuentas nunca le salen bien en el caso del IPC, 
podría vivir con esos ingresos y hacer frente a todos los gastos 
que una casa y una familia comportan sin tener que recurrir a la 
chapuza para sobrevivir. Esto es demagogia, ¡claro está!, pero 
últimamente se utiliza mucho para poder explicar lo inexplica
ble.

Porque inexplicable es afirmar que no se han recortado las 
prestaciones del 1NEM por la política de convergencia, esa que 
nos acerca a Europa, pero sólo 
a la Europa de los parados. No 
a la Europa que funciona don
de los servicios dejaron, hace 
casi 40 años, de ser del tercer 
mundo. Pero, lo más curioso es 
que de la política de conver
gencia que ha empezado a apli
car en el colectivo más débil, 
de momento y para el señor mi
nistro sólo se han beneficiado 
los parados, los más picaros y 
defraudadores parece ser. No 
habló de los cómplices de esa 
picardía. Supongo, que con su 
información sabrá que los ha
brá, ¿o no? Pero dejemos a un 
lado a esos picaros que no in
vierten en bolsa y no ganan millones y hablemos de la picardía 
que el PP le ha lanzado al PSOE regional. Los conservadores 
han lanzado un reto a José Bono y van a convocar plenos ficti
cios para recordar, semana tras semana que los diputados regio
nales tienen por delante cinco meses de vacaciones pagadas. 
Molina, vuelve a picar con su aguijón a José Bono y seguro 
que le escuece.

La otra picardía la ha hecho el Gobierno municipal de Aran- 
juez. Su alcalde, el socialista Eduardo García, se ha creado 
un Gabinete de Asesoramiento que tendrá como director al ex 
presidente de la Junta de Comunidades, ex-diputado y ex sena
dor por Toledo. Jesús Fuentes. Este que sacó su plaza de fun
cionario cualificado en la capital de la rivera del Tajo y, a penas 
un año después, pedirá la excedencia para dedicarse a asesorar 
al alcalde. Este no quiere prescindir de su experiencia política y 
así se lo comunicó a la Junta de portavoces del Ayuntamiento.

Picaro también lo ha sido Mariano Alvarez, hombre fuerte 
del PP en Toledo que consiguió aglutinar todas las fuerzas en el 
último congreso y que ha decidido renovar las estructuras con
servadoras repartiendo el pastel provincial entre las comisiones 
y controlando todo, la organización y la política.

m

Supongo 
que el ministro 
tiene datos 
de parados 
que invierten 
millones 
en bolsa.
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L o s  alumnos de Derecho y Empresariales de Toledo 
protagonizaron diversos incidentes en oposición a la implantación 

de un nuevo Plan de Estudios. Los universitarios cambiaron de 
actitud al llegar a un acuerdo, por el cual podrán elegir si 
finalizan sus estudios de acuerdo al viejo o al nuevo plan.

DERECHO Y EMPRESARIALES

Los estudiantes 
decidirán 

si aceptan 
un nuevo plan

L
as facultades de Dere
cho y Empresariales 
han vivido esta semana 
unas jornadas «calien
tes» por la oposición de 
paite del alumnado a la 
implantación de un nue
vo Plan de Estudios.

E l  vicerrector de 
Planes de Estudio 
tuvo que
abandonar Toledo 
en un furgón 
policial.

Los alumnos llegaron incluso 
a retener, durante dos horas, el 
coche del vicerrector de Pla
nes de Estudio de la Universi
dad de Castilla-La Mancha, 
Gustavo Raúl de las Heras. 
Al día siguiente, el vicerrector 
hubo de abandonar Toledo en 
un furgón policial, como me
dida de protección ante las po
sibles «iras» estudiantiles, tras 
haberse refugiado en la sede 
del Gobierno Civil.

Gustavo Raúl de las He- 
ras viajó a Toledo para expli
car a los universitarios el nue
vo Plan de Estudios que se im
plantará a partir del próximo 
curso en las facultades de De
recho y Empresariales. Este 
supondrá que ambas carreras 
puedan finalizarse en cuatro 
años, en lugar de los cinco 
años vigentes en la actualidad, 
y el cambio de titulación pasa
rá a denominarse «Administra
ción y Gestión de Empresas».

Los alumnos se quejaban 
de las «prisas» y la falta de 
información que había prece
dido a la aprobación de este 
nuevo plan, al que encontra
ban más inconvenientes que 
ventajas, y proponían la con

£/ vicerrector de Planes de Estudio de la Universidad de Castilla-La Mancha, Gustavo 
Raúl de las Heras, fue retenido durante dos horas por los estudiantes.

Luis Ortega, vicerrector del Campus 
de Toledo, llegó a un acuerdo 

con los delegados.

vocatoria de un referéndum 
que decidiera sobre su puesta 
en funcionamiento.

<§x§x§> ACUERDO SATISFACTORIO

Finalmente, la sangre no lle
gó al río y no hizo falta la con
vocatoria del referéndum, al 
llegar los delegados estudianti
les a un acuerdo con el vice
rrector del Campus, Luis Or
tega. Por dicho acuerdo, los 
alumnos serán informados de 
manera individual de lo que 
significarán, en base a su currí
culum, el cambio al nuevo plan 
pero permitiendo que los estu
diantes (de segundo, tercero,

cuarto y quinto curso) que pre
fieran finalizar su carrera con 
el plan antiguo puedan hacerlo.

Para ultimar detalles, Luis 
Ortega tiene previsto reunirse 
con los delegados durante es
ta semana, ya que se pretende 
que los 3.500 alumnos de De
recho y Empresariales tomen 
una decisión sobre su futuro 
antes de que se entreguen las 
actas y se formalicen las ma
trículas.

El vicerrector del Campus 
de Toledo explicó que el nue
vo plan supone para los estu
diantes «ganar un año para la 
especialización del licenciado, 
siendo la legalidad del título 
la misma, a pesar de que el 
nombre cambie». Respecto a 
la petición de seis nuevas titu
laciones universitarias para 
Toledo, el vicerrector señaló 
que «las previsiones de creci
miento de la población estu
diantil de la Universidad cas- 
tellano-manchega está a favor 
de nuestras peticiones», aun
que recalcó que de ser aproba
das por el Ministerio de Edu
cación «la aparición de estas 
titulaciones sería escalonada 
y de acuerdo al profesorado 
disponible en estas especiali
dades». •

•  ANA M. PASTOR
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C/ Perales, 27 
Tfno. 925-41.51.54  
San Pablo de los Montes 
TOLEDO

EXPO TEXTIL
Gran superficie de venta textil. 
Oferta permanente de Jerseys. 

Toda la moda a su alcance.
¡P rec ios s in  co m p e te n c ia !

Ctra. Madrid-Ciudad Real, Km. 96,500 
Tf.: 925-38-03.75 

45100 Sonseca (TOLEDO)
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L o s  militantes comunistas de Toledo y dirigentes de IU han apostado fuerte por la desmantelación 
del PCE y convertir en IU en un partido político soberano, aunque el sector purista intenta 

reorganizarse. En Ciudad Real los puristas mantienen el control pero a nivel regional, su dirigente, 
Elena González, fue descabezada y no salió elegida en la candidatura alternativa que encabezaba

para presidir la dirección general de IU.

ASAMBLEA GENERAL DE IU

Ganan los socialdemócratas 
con el apoyo de CC.OO.

La dirección regional de IU, integrada exclusivamente por militantes del PCE, apuesta por 
ta renovación.

I
U en Castilla-La Man
cha, controlada por mili
tantes com unistas, ha 
apostado fuerte por la 
desmantelación deí PCE, 
la socialdem ocracia  y 
convertir IU en un parti
do político soberano. Su 
apuesta va dividida. El sec

tor purista ha conseguido 
colocar a 12 miembros en 
la delegación, que dividirán 
el voto en la asamblea fede
ral de IU.

La guerra abierta entre 
puristas y renovadores en el 
PCE se ha acentuado y ha 
provocado por lo que se de
nominó la «Consigna de las 
cruces» en las listas cerradas 
pero desbloqueadas, que co
nocidos dirigentes como 
Gabriel Ramos, que un día 
apostaron por la vocación y 
se enfrentaron a Santiago 
Carrillo al que exigían ma
yor democracia interna, hoy 
se vean apeados de las listas 
por estar fuera de los más fé
rreos defensores de IU y de 
la desaparición del PCE.

Pero Gabriel Ramos no 
fue el único que se cayó. 
Otro conocido comunista, 
ahora cabeza del sector pu
rista, Gonzalo Gutiérrez se 
vio apeado de la lista a la di
rección provincial de IU en 
Toledo por una sola cruz. 
Esta situación ha provocado 
malestar en este sector que 
considera una «mala juga
da» del sector oficial su ex
clusión, y estudia presental
la dimisión en bloque para 
que entre Gonzalo Gutié
rrez, persona que conside

ran como básica para defen
der las tesis de este sector en 
IU y no dejarlo «a merced 
-según confirmaban a BI
SAGRA- de los que sólo 
trabajan por demostrar que 
el PCE no sirve para nada«.

®m> TOLEDO GANO EN LA REGION

El toledano Juan José 
González volvió a hacerse 
con la dirección regional de 
IU. Ciento diez votos le ava
laron frente a los 37 que sa
có su alternativa, la ciuda- 
rrealeña, Elena González 
Cárdenas. Fue ésta una can
didatura improvisada que el 
propio purista depuró provo
cando la caída de su candi

datura a la presidencia regio
nal de la coalición. «Aquí la 
consigna de las cruces tiene 
claves provinciales. Toledo y 
Ciudad Real respetamos el 
mandato que llevábamos y 
votamos a los 10 primeros. 
Otras provincias como 
Cuenca y Ciudad Real vota
ron a sus miembros y forza
ron este descalabro de Ele
na Cárdenas.»

Los 110 votos de Gonzá
lez le permitirán contar con 
19 puestos dentro de la Pre
sidencia además de los cinco 
coordinadores provinciales 
de IU, todos férreos defen
sores de convertir esta coali
ción de partido soberano y 
en la línea de González. Los
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dos, controlados y dirigidos 
por los dirigentes de la cen
tral sindical CC.OO. Estos 
están perfectamente ubica
dos en la dirección de IU, 
provocando situaciones, 
cuando menos curiosas, 
cuando el dirigente regional, 
José María Díaz Ropero, 
apareció como invitado y 
como delegado.

Los ánimos entre puristas 
y renovadores están cada día 
más encrespados, de hecho, 
lo ocurrido el domingo en 
Albacete estaba premedita
do por la dirección según 
Elena González. Esta diri
gente comunista no acepta ni 
considera que los resultados 
de Albacete sea la postura 
real de los militantes de la 
región. «La prueba son los 
congresos provinciales del 
PCE. En éstos el sentir ge
neral no es que IU se con
vierta en partido, y yo creo 
que en las bases de IU tam
poco hay ese sentir que la 
dirección asegura que es ge
neral, porque para muchos 
eso significa cerrar la coali
ción a otros colectivos, co
mo los jóvenes que no quie
ren incluirse en ningún par
tido concreto. Nosotros no 
queremos privar a IU de la 
frescura que tiene ahora.»

Castilla-La Mancha en 
Madrid tendrá dos voces. El 
coordinador regional, Juan 
José González, y 47 miem
bros más no comparten la 
idea de Anguita de la Fede
ración de partidos y apues
tan por una organización 
más firme y consolidada que 
una coalición, aunque siguen 
sin atreverse a hablar, direc
tamente de partido. Los pu
ristas, encabezados por Ele
na González que salió elegi
da en Ciudad Real, votarán 
por mantener la federación a 
partidos y mantener el PCE. 
«Hay mucha gente que quie
re que desaparezca porque 
parece que ser comunista es 
como fumar, da vergüenza. 
Y, desgraciadamente, las 
ideas com unistas siguen 
siendo necesarias porque si
guen existiendo desigualda
des y falta de valores demo
cráticos. Otra cosa son las 
modas.» •

•  M.A.H.

Los dirigentes de CC.OO. han apoyado el ascenso de los renovadores en la dirección de IU.

puristas sólo tendrán seis 
miembros dentro de la Di
rección regional. «Queremos 
ser una organización plural 
y soberana» afirmó Gonzá
lez. Aunque reconoció que a 
pesar de llevar mayoritaria- 
mente esta postura a Ma
drid, los delegados de la re
gión no votarán lo mismo. 
Pero renovadores y puristas 
aseguran apoyar a Julio An
guita como líder de IU, aun
que con matizaciones. Los 
primeros insisten en que só
lo una IU soberana e inde
pendiente tiene viabilidad 
política y electoral y una 
postura contraria a estas te
sis socialdemócratas, haría 
variar su apoyo. Los segun
dos creen en IU como la 
coalición de partidos que 
hoy es, aunque más indepen
diente como apuesta Angui
ta. «Nosotros no sólo apoya
mos el liderazgo de Angui
ta, sino sus tesis», asegura 
Elena González.

m ®  CIUDAD REAL DIVIDIDA

En Ciudad Real la divi
sión entre puristas y renova
dores es mayor que en Tole
do. La posición de Elena 
González, que controla la 
organización comunista por 
dentro y es contraria a la de
saparición del PCE, ha pro
vocado la caída lenta pero

Las relaciones entre Elena González y  Pedro Pablo Novillo están marcadas 
por la distancia.

cada vez más significativa 
del hombre que en las pasa
das elecciones fue candidato 
a la Junta de Comunidades 
por IU, Pedro Pablo Novi
llo. Este se mantiene como 
coordinador provincial de 
IU pero ha perdido fuerza en 
la dirección regional contro
lada por Albacete, donde la 
apuesta renovadora no tiene 
críticos, y Toledo, donde la 
división es porcentualmente 
muy parecida a la de Ciu
dad Real, pero que tiene 
menos peso específico en la 
dirección del PCE provin
cial, controlada, en este caso

por un renovador Isidoro 
Vegue.

El caso Novillo es muy 
parecido a la caída de Angel 
Dorado, presentada como 
una decisión personal para 
dedicarse al Ayuntamiento 
de Toledo. Ambos han per
dido parcelas de poder en fa
vor de Toledo, en el caso 
Novillo, y de otro toledano, 
Julio Herrera, en el caso de 
Dorado.

Para el sector purista los 
cambios y apoyos pro IU, 
en las últim as asambleas 
provinciales y regionales, 
están perfectamente estudia
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ECONOMIA

O  Descontento 
por las medidas 
contra

O  La delegación 
de Turismo 
viajó a Holanda

Una delegación de Turismo 
viajó la semana pasada a la 
ciudad holandesa de 
Eindhoven para ver «in 
situ» el espectáculo de luz y 
sonido patrocinado por la 
multinacional Phillips. La 
delegación toledana estuvo 
integrada por los 
empresarios Enrique 
Salamanca y Manuel 
Nevot, además de varios 
concejales y técnicos del 
Ayuntamiento toledano. 
Sólo faltó el viceconsejero 
de Cultura, Diego Peris. La 
invitación fue cursada por 
Phillips.

La posición de sindicatos 
y patronal en la provincia 
de Toledo es el fiel reflejo 
de las relaciones que se dan 
a nivel nacional. Las chispas 
surgen en cualquier momento, 
lo que hace difícil creer 
que antes del 15 de junio 
se haya llegado a un acuerdo 
que evite las amenazas 
que lanzan ambas partes.
Por un lado el Gobierno
con «el decretazo»,_ _ _ _ _ _
que pende como la espada 
de Damocles sobre todos 
los trabajadores, y por otro, 
la próxima huelga general 
para el otoño._ _ _ _ _ _ _ _ _ _

la sequía

O  El nuevo mercado de ganados 
costará más de 1.000 millones

La construcción del nuevo mercado de ganados de Talavera 
de la Reina costará unos 1.144 millones de pesetas, según el 
proyecto elaborado por los técnicos del Ayuntamiento 
talaverano. Este presupuesto sobrepasa con creces la primera 
estimación municipal para las nuevas instalaciones que se 
ubicarán en el Polígono Torrehierro. Se espera que de la 
inversión total, la Junta de Comunidades aporte el 25 por 
100 y el FEOGA el 30 por 100.

de peatonalizar el casco a 
largo plazo, aunque 
manifestaron su desacuerdo 
respecto a algunas medidas 
puntuales. En la reunión de 
empresarios -sólo asistieron 
unos 10 de los 160 
asociados- estuvieron 
presentes el concejal de 
Tráfico, Calvo Chiva, y el 
concejal de Servicios y 
Jardines, José María 
Poveda.

ASAJA considera que la 
cuantificación de los daños 
causados por la sequía en la 
comunidad autónoma, hecha 
por el Ministerio de 
Agricultura, no es la correcta 
y no resuelve los problemas 
acarreados. Las pérdidas 
estimadas por ASAJA en el 
entorno nacional son del 10 
por 100 de la producción 
final agraria.

O  Las exportaciones disminuyeron 
el año pasado

Las exportaciones de la provincia de Toledo experimentaron 
durante el año pasado un importante descenso respecto al 
año anterior, según el informe hecho público por el Instituto 
de Comercio Exterior (ICEX). No obstante, la balanza 
comercial toledana arrojó un saldo favorable durante 1991 de 
algo más de 4.000 millones de pesetas (el año anterior había 
sido de 9.300 millones).

O  Los empresarios 
del casco, 
de acuerdo 
con la
peatonalización

Los empresarios del casco 
histórico, asistentes a la 
asamblea celebrada esta 
semana, se mostraron 
inicialmente de acuerdo con 
los planes del Ayuntamiento
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MOGOV I, S. L.
M O N T A JE S  D E  P L A D U R

C/. Coronel Gutiérrez Cano, 1 
Tel.: 37 40 31 
45161 - POLAN 
(TOLEDO)

• MONTADORES 
DE PLADUR

• MURALES
• DECORACION INTERIOR
• ESTANTERIAS • AISLAMIENTOS
• TABIQUERIAS • FALSOS TECHOS

OFERTA ESPECIAL PRIMAVERA
IDEA 386/33
/  Microprocesador 80386 
/  Velocidad 33 MHz.
/  Disco duro 40 Mb.
/  Memoria RAM 2 Mb.
/  Tarjeta y monitor UGA color 1.024x768 
/  Disquetera 3 '/r 1-44 Mb. 0,5 ' / 4 1.2 Mb. 
/  Teclado expandido 
/  Sistema operativo DR-DOS 5.0

PVP= 180.000 + IVA

TOLEDO
DISTRIBUIDOR OFICIAL DE IDEA

Avda. de América, ne 1-B 
Tel. y Fax: (925) 21 00 08. 45004 TOLEDO
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L a s  dos principales 
organizaciones sindicales 

-CCOO y U G T- mantienen 
sus maquinarias a todo gas 

para garantizar que la 
convocatoria del próximo 
28-M tenga los resultados 

que pretenden. Información 
pública contra el 

«decretazo» en las oficinas 
del INEM, visita de 

destacados dirigentes y un 
enfrentamiento radical con 

las autoridades gubernativas 
conforman las vísperas de 

esta huelga general.

ASI PREPARAN EL 28-M

La maquinaria 
sindical, 

a todo gas

S
in pretenderlo, el go
bernador civil de Tole
do, Daniel Romero, ha

dado a los sindicatos el 
mejor caldo de cultivo 
para la polémica -y  con 
ella, la publicidad- de 
cara a la próxima huel

ga general del día 28. La 
prohibición del itinerario 
solicitado por las centrales 
sindicales ha sido para éstas 
el pretexto para mantener la

atención de la opinión pú
blica. Daniel Romero ha
prohibido que la manifesta
ción convocada para el día 
de la huelga general discu
rra por el Casco Histórico, 
como pretenden CCOO y 
UGT, y ha propuesto un iti
nerario alternativo, por la 
avenida de la Reconquista.

Frente a esta prohibición, 
los sindicatos mantienen su 
convocatoria en el Casco 
Histórico. Y los sindicalistas 
no han escatimado calificati
vos. Juan Arroyo, secreta
rio provincial de CCOO y 
famoso ya por sus declara
ciones explosivas, calificaba 
a Daniel Romero como «re
tórico del fascismo». El mis
mo día visitaba Toledo el se
cretario de Acción Sindical 
de UGT, Em ilio Castro, 
quien utilizaba apelativos si
milares hacia Romero.

En una nota de prensa ela
borada conjuntamente por 
CCOO y UGT, los sindica
tos responsabilizan al Go
bierno civil de cualquier «si
tuación de tensión que se 
produzca el día 28 de 
mayo». Añadía la nota que 
la resolución de Daniel Ro
mero «rezuma posiciones 
fascistas en sus argumen
tos». El enfrentamiento entre 
los sindicatos y la Adminis
tración no se ha limitado só
lo al terreno verbal.

Los delegados sindicales

E l  enfrentamiento 
entre sindicatos 
y Gobierno Civil 
surgió con 
la desautorización 
para manifestarse 
en el casco 
el 28  M.

que desde el lunes iban a 
mantener una mesa informa
tiva en el INEM, vieron có
mo el martes eran desaloja
dos por la policía y obliga
dos a instalarse a las puertas 
de las oficinas de empleo. 
La medida tenía carácter na
cional.

La chispa ha saltado en 
otros ámbitos, según han de
nunciado los sindicatos. Por 
parte de la Administración
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Emilio Castro, secretario de Acción Sindical de UGT, estuvo en Toledo el martes.

autonómica ha surgido la 
prohibición de que en los 
centros públicos se celebren 
asambleas informativas. In
cluso en algunos departa
mentos adm inistrativos 
habían sido retirados de los 
tablones, los anuncios de los 
sindicatos. Este hecho, se
gún informaban en UGT, se 
había producido en el Insti
tuto Nacional de Estadística

(INE), y en los sindicatos se 
estaba estudiando la posibi
lidad de denuncia.

<§x§® ASAMBLEAS

La campaña de los sindi
catos está basada principal
mente en asambleas en los 
centros de trabajo. Según 
Juan Arroyo, durante la 
semana y media anterior al

L

Los gastos de cuatro horas

Los dos sindicatos 
convocantes del paro de 
cuatro horas están poniendo 
en los últimos días la carne 
en el asador. Según 
Almudena Fontecha, 
secretaria provincial de 
UGT, en los preparativos 
colabora toda la 
organización. Calculaba que 
en Toledo podrían estar 
trabajando unos 20 equipos 
de UGT en coordinación 
con otros 25 de CCOO.
El trabajo se inicia por la 
mañana con la visita a los 
centros de trabajo -calculan 
que unos 600- para acabar 
por la noche con una 
asamblea pública. Las 
empresas con menos de 30

trabajadores sólo reciben 
información a través de la 
propaganda sindical. Por 
ejemplo, CC 0 0  ha hecho 
10.000 dípticos 
a los que se unirán 
los 2.500 carteles que han 
llegado de la confederación 
nacional.
CC.OO. calculaba que los 
preparativos de esta huelga 
general podrían suponer al 
sindicato unas 140.000 
pesetas, de las que la mayor 
parte serán para gasolina y 
el resto gastos de imprenta. 
También en CCOO está 
trabajando toda la 
organización. •

•  B.J.

,a chispa 
ha surgido 
en otros campos. 
En algunos 
centros
se han retirado 
los anuncios 
sindicales, 
según
las centrales.

28 M se iban a celebrar en 
la p rov incia  de Toledo 
unas 600 asambleas, apro
ximadamente unas 35 por 
día.

Esta campaña se ve fuerte
mente reforzada con la com
parecencia de los dirigentes 
sindicales ante los medios de 
comunicación. A los dirigen
tes provinciales se les han 
unido, a modo de refuerzo, 
destacadas figuras nacionales.

Emilio Castro, de UGT 
visitó Toledo el martes y 
dejó la estela de un líder na
cional. Castro, ciudarreleño 
y profundo conocedor de 
Castilla-La Mancha, criti

có con dureza «el decreta- 
zo» asegurando que el 
INEM se va a ahorrar en la 
región más de 15.000 millo
nes de pesetas, «a costa de 
la población más desfavore
cida».

El secretario de Acción 
Institucional de UGT dijo 
que las centrales «enteremos 
un plan de convergencia, 
pero con redistribución de 
la riqueza, dentro de un 
marco democrático de las 
relaciones laborales y con 
un tejido industrial fuerte 
como tienen esos países». 
Sobre las relaciones entre 
UGT y PSOE dijo: «son ex
celen tes porque no 
existen».

Por parte de CCOO tam
bién se esperaba la participa
ción de algún dirigente na
cional para reforzar la cam
paña en la provincia de Tole
do.

(§x§x§> FRENTES DE ACCION

Desde distintos frentes 
llegan adhesiones a la con
vocatoria de huelga. Es el 
caso de la Junta de Personal 
de la Diputación Provincial 
que ha hecho un llamamien
to a la huelga. También el 
Sindicato Unificado de la 
Policía hizo público un co
municado en el que mostra
ba «su solidaridad con el 
conjunto de los trabajado
res». La Policía, que tiene 
recortado el derecho de 
huelga y m anifestación, 
m antendrá la actitud de 
«cumplir el mandato consti
tucional de proteger los de
rechos y libertades de todos 
los ciudadanos y garantizar 
su seguridad».

Un apoyo peculiar hacia 
la convocatoria de huelga es 
el obispo de Albacete, Vic- 
torio Oliver. Este, la sema
na pasada, manifestó que 
tras esta huelga «se pretende 
denunciar varias situacio
nes, la primera, que se dis
paren los gastos de la Admi
nistración. Por supuesto se 
denuncian los abusos y el 
fraude en el desempleo, pero 
sobre todo denunciamos que 
la cuerda tenga que romper
se siempre por la parte más 
débil, además de soportar la 
cama más Desada».
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Junto a Victorio Oliver,
otros siete obispos de toda 
España han declarado que 
existen motivos suficientes 
como para que haya una 
huelga contra «el decre- 
tazo».

Por su parte, la patronal 
toledana emitió, tras la reu
nión de su junta directiva, 
una «declaración institu
cional» contraria a la huel
ga. «Entendem os que la 
huelga es un obstáculo pa
ra el desarrollo económi
co», explicaba uno de los 
técnicos de FEDETO, quien 
añadía que se está utilizan
do la huelga como una me
dida normal «cuando en §j 
realidad es algo excepcio- i  
nal». “

La recom endación  de |  
FEDETO es que las empre- u 
sas abran sus puertas nor
malmente el día 28 y ad
vertía que todos los contra
tos de trabajo se van a en
contrar con un paréntesis 
por el que los trabajadores 
perderán la parte propor
cional del salario a las ho-

Almudena Fontecha y  Juan Arroyo, durante una manifestación reciente.

ras de huelga, así como la 
cotización a la seguridad 
social durante ese tiempo. 
La le trada  de FEDETO 
añadía que «nuestra reco
mendación es que abran

las empresas y que se ten
ga tranquilidad absoluta  
porque a q u í no pasa  
nada».

•  B. JIMENEZ

Emilio Castro dijo 
en Toledo que 
quieren un pacto 
de convergencia 
pero más solidario 
y redistributivo.

S e  calcula que 
los sindicatos se 
gastarán en esta 
campaña unas 
150.000 pesetas 
en gasolina e 
imprenta.

HORMIGONES PREPARADOS 
A PIE DE OBRA

C am in o  C o rra l de  A lm ag u er, s/n  
Tel.: (925) 30  04 50  
V illa c a ñ a s  (T O L E D O )
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Avda. Plaza de Toros, 6 
Teléfonos: 21 33 51 - 21 
Fax. 925/21 58 48 45003

utua Gral.de Seguros, Lico Leasing, Plus Ultra, Centro Medico 
ónancia Magnética han caído en la tentación de la manzana de locales 

y  oficinas más atractiva de Toledo. Usted, aún puede disfrutar de un local lleno 
de ventajas. Compruébelo en: General Villalba, esquina con Avda. de Europa.

CONSTRUCCIONES

J 4 i ia a a a ,
. 2 3  ■ . ... . .

MATERIALES DE CONSTRUCCION:
MATERIALES CERAMICOS. MUEBLES Y ACCESORIOS PARA BAÑO

■ GRIFERIAS
■ SANITARIOS
■ AZULEJOS Y GRES

ALMACEN Y OFICINAS EXPOSICION NUEVO CENTRO
Cira. Alcaudete, Km. 1.600 Avda. Pío XII Avda. Constitución s/n

Tels.: 81 20 79 - 80 21 20 - 82 00 02 (Esquina Barrio S. Juan) Local 44/45
Fax- 81 75 48 Tel.: 81 86 58 Te!.: 82 49 70
- 4 5 6 0 0  T A L A Y E R A  D E  L A  R E I N A -Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #229, 24/5/1992.



E l  presidente del Gobierno regional, José Bono, se reunió el 
pasado viernes dos veces con los representantes sindicales de 

Caja Guadalajara. Su objetivo era convencerles para que 
mantuvieran su postura favorable a la fusión, aunque al final, el 
CSIF, sindicato mayoritario en la entidad, ha decidido aceptar la 

negativa del Consejo de Administración.

FUSION CAJAS

Bono intentó 
convencer 

a los empleados 
de Guadalajara

6 ono se 
entrevista 
con los
representantes 
sindicales de 
Caja Guadalajara.

as movilizaciones, que 
comenzaron con tanto 
furor en Caja Guadala
jara tras el rechazo del 
Consejo de Adminis
tración al documento 
de fusión, se han ido 
apaciguando a lo largo 

de esta semana. En parte, es
to ha estado propiciado por 
el «descuelgue» del CSIF, 
mayoritario en la entidad, y 
su aceptación de la decisión 
del órgano de Gobierno.

El pasado viernes, día 15 
de mayo, el presidente Bono 
asistió en la capital alcarreña 
a la inauguración de la Con
sejería de Agricultura. Su vi
sita era aprovechada para 
entrevistarse, por la mañana, 
con los representantes sindi
cales de Caja Guadalajara. 
«Se notaba que estaba muy 
interesado por nuestro punto 
de vista sobre la fusión», ex
plica Paulino Noguerales, 
representante del CSIF y du
rante ocho años concejal del 
Ayuntamiento alcarreño por 
el Partido Popular.

Precisamente debido a ese 
interés, José Bono convocó

Paco Hernanz anunció que el acuerdo laboral se firmaría en breve. Sólo hay algunos 
problemas de redacción.

Juan Antonio Nuevo ha prometido 
a los trabajadores de Caja Guadalajara 

la equiparación de los sueldos 
con los de la Caja de Castilla-La Mancha.

de nuevo a cada sindicato 
para el viernes por la tarde 
en la sede del Gobierno Ci
vil de Guadalajara. «Fue 
una reunión muy amable, 
simpática y agradable», ex
plica Noguerales.

Lo que es evidente es que 
el CSIF ha dado un impor
tante giro en cuanto a su po
sición sobre la fusión. «No
sotros colaboramos a que se 
convocara la asamblea ge
neral porque la fusión nos 
gustaba, pero no es impres
cindible.» Este desinterés 
por la fusión viene de la pro
mesa por parte del presiden
te de Caja G uadalajara, 
Juan Antonio Nuevo, de 
equiparar las condiciones la
borales de estos empleados a 
los de la Caja fusionada. 
«Supondría unos 60 millo
nes de pesetas al año, que 
sobre unos resultados de

500 millones no es tan trau
mático», según Noguerales. 
No obstante, no descartaba 
que Caja Guadalajara se in
tegrara al proceso de fusión 
durante el tiempo que duren 
las negociaciones.

Para este lunes está pre
vista una reunión de delga
dos sindicales de CC.OO. y 
UGT en Guadalajara, a la 
que seguirá una concentra
ción. El día 6 de junio se ce
lebrará la asamblea general.

m m  ACUERDO LABORAL

Respecto al acuerdo labo
ral para las tres Cajas que se 
fusionen, es posible que el 
martes, día 19, se firme el 
documento ya redactado, 
aunque a última hora han 
surgido problemas precisa
mente en la redacción. El 
malestar se deriva de la «in
solidaridad» de condiciones 
para los nuevos trabajadores 
que se incorporen a la futura 
Caja de Ahorros de Castilla- 
La Mancha. •

•  B. JIMENEZ
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C U R SO S DE FO R M A CIO N  
EN CASTILLA-LA M AN CH A

• Nóminas y Seguros Sociales (30  horas). Talavera de la Reina
• Redes y comunicaciones (25 horas). Toledo
• Introducción a la informática (50 horas). Toledo
• Base de datos dBase III (20 horas). Mora
• Programación C. (40 horas). Toledo
• Utilidades (20 horas). Toledo
• Entornos operativos Windows y gen ( 4 0  horas). Toledo
• Hoja de cálculo Lotus 1-2-3 (20 horas). Sonseca
• Base de datos dBase III (20 horas). Sonseca
• Contabilidad por ordenador (50 horas). Toledo. (Mañanas)
• Inglés comercial Working Level (65 horas). Toledo. (Mañanas)
• Inglés comercial intermediante (30 horas). Toledo

C A M A R A  
DE C O M E R C IO  
E IN D U S T R IA  
DE T O LE D O

INFORMACION E INSCRIPCION:

CENTRO DE FORMACION 
Avda. Reyes Católicos, s/n 
Teléfono 21 18 20

orno
Conseiena cíe 

Industria y lunsmo

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha

LAM PARAS-APLIQU ES 
S O B R E M E S A
Hacemos tamaños especiales 

por encargo.
Iluminación en pasos 

para Cofradía.

Jlojmka'iai. JK
P A R P I C A

orno
l\ZI" G ó m e z ,  6  y  : 

r e l f . :  9 2 5 - 4 - 7 - 0 0 - 9 3  
C a m u ñ a s - '

RUIZ & BERNARDO
MOBILIARIO Y DECORACION

V E N TA  DE MUEBLES 
Y  TRABAJO S A  M E D ID A

Exposición: Tres Hermanos, 20. Tel.: 38 07 58 
Fábrica: Camino del Rey, 4. Tel.: 38 27 28 
45100 SONSECA (Toledo)
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MODERNA TECNOLOGIA 
EN AGRO 92

La feria de maquinaria 
agrícola, AGRO 92, que se 
inaugura en Albacete el 
próximo 27 de mayo, 
exhibirá la más moderna 
tecnología y las últimas 
novedades del sector. Ebro 
Kubota realizará la 
presentación estrella de sus 
nuevos tractores. También 
las firmas Deutz-Fahr, Fiat, 
Same, que celebra el 25 
aniversario de su 
implantación en España, y 
Kvenerland mostrarán sus 
últimos productos. Todos 
los modelos tienen un 
denominador común: la 
mejora de la productividad, 
el confort del usuario y la 
disminución de los costes 
de producción.

LOS VINOS DE LA MANCHA, 
ENTRE LOS MAS 
COMERCIALIZADOS

Los vinos con 
denominación de origen 
Mancha fueron, junto con 
los de Rioja y Jerez, los 
más comercializados en la 
última campaña 
vitivinícola, según un 
informe del Instituto 
Nacional de
Denominación de Origen 
(INDO). Durante la 
campaña 90-91 se 
comercializaron más de 
1.162.000 hectolitros para 
una superficie registrada 
de 177.280. La 
denominación de Origen 
Valdepeñas comercializó 
más de medio millón de 
hectolitros.

EN MARCHA EL MAYOR 
CENTRO DE BELLEZA 
DE TOLEDO

El pasado mes de abril se 
puso en marcha en Toledo el 
mayor centro de belleza de la 
capital. Se trata de la empresa 
Nova Centro en la que sus 
socios han hecho una 
inversión de unos 60 millones 
de pesetas. El centro, está 
integrado por servicios de 
peluquería, estética con 
solarium, bañera, hidromasaje 
y tratamientos faciales etc.

BEL-ARTE SE EXPANDE 
EN TALAVERA

La cadena Bel-Arte 
continúa con sus planes de 
expansión con la apertura 
de un nuevo 
establecimiento en 
Talavera de la Reina, 
concretamente en el centro 
comercial Nuevo Centro. 
Con ésta ya son cuatro las 
tiendas con que cuenta la 
cadena, de las cuales tres 
están instaladas en 
Talayera y una en Toledo

capital. Bel-Arte se dedica 
a la fabricación de cuadros 
y molduras para todo tipo 
de obras de arte, láminas o 
espejos.

EXTRADÉ0»m
LA JARA-

Ai 2 S W
"umwauos- n .m w

EL ACEITE DE LOS MONTES 
EN LA FIAGA

Ocho cooperativas 
olivareras de la Comarca de 
los Montes han expuesto 
sus productos
conjuntamente en Fiaga 92. 
Pueblos como 
Navalucillos, 
Navahermosa, San 
Martín de Pusa y otros

cuya finalidad comercial 
es conseguir la 
denominación de origen 
para su aceite.
Estas cooperativas han 
estado representadas en 
dicha feria de muestras, 
haciendo gala de la calidad 
de sus productos que se 
consigue a base de un 
moderno sistema de 
elaboración.

C0RTEFIEL ABRIO 
EN ALBACETE

La cadena de moda 
Coitefiel abrió sus puertas 
la semana pasada en 
Albacete, siendo éste el 
primer centro de la cadena 
en Castilla-La Mancha. 
El local ocupa una 
superficie de 1.000 metros 
cuadrados y está dividido 
en tres áreas: moda joven, 
clásica y semiclásica. 
Entre los productos de 
Coitefiel destaca la ropa 
de importantes firmas 
nacionales e
internacionales. Según el 
director general de ventas 
de Coitefiel, «cumplimos 
una vieja demanda que 
temamos con el público 
albaceteño».
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FABRICA:
Carretera San Román, km 1
Tels. 80 23 72 - 80 23 74. 45600 TALAVERA DE LA REINA

EXPOSICION: 
Paseo del Muelle, 5 

Tel. 81 49 14

RUEN HACER 
H ivLA  SATISFACCION

LA CALIDAD DEL PRODUCTO, 
DE LOS EMPLEADOS N O S g  

k  DE NUESTR^m I
^ a s e g u r
CLIENTES'

GRUPO INFORMATICO 
- COMERCIAL

Avda..Toledo; 31^2.9-izda. 
Tlfs. 81 07 60 - 6 Í 09 20 
TALAVERA DE LA REINA

Nuncio Viejo, 3-2

VTel. 25 24 46 
TOLEDO
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■  LA FUNDACION TOLEDO 
ABANDONA SU SEDE

La Real Fundación 
Toledo, a través de su 
presidente Gregorio 
Marañón, ha renunciado a 
seguir utilizando como 
sede uno de los torreones 
del puente de San Martín, 
que fue totalmente 
rehabilitado para este fin. 
El local ha sido devuelto 
al Ayuntamiento, 
argumentando que el 
trabajo actual de la 
Fundación «exige otro tipo 
de oficina más funcional».

1  POR FIN HABRA INEF 
EN TOLEDO

El Consejo Superior de 
Deportes ha dado luz 
verde a la creación en 
Toledo de la Escuela 
Regional de Deportes, 
donde podrán formarse los 
nuevos profesores de 
Educación Física, y aporta 
para ello un total de 85 
millones de pesetas a 
invertir entre 1993 y el 94. 
Se utilizarán todas las 
instalaciones de la Escuela 
de Gimnasia, si así se 
corrobora en el próximo 
pleno del Ayuntamiento y 
también la firma de un 
convenio, donde se refleje 
una aportación de 20 
millones de pesetas en el 
93 por parte de la 
Consejería de Educación, 
y otros 20 del 
Ayuntamiento para el 94.

I  POCO DINERO 
PERO BUENOS MUEBLES

A pesar de los apuros 
económicos que atraviesa 
el Ayuntamiento de 
Toledo, el grupo de 
gobierno municipal ha 
autorizado adquirir 
muebles para una de las 
nuevas oficinas 
administrativas en el 
rehabilitado Palacio de 
Caracena, a la empresa 
Arteespaña que no es 
conocida precisamente por 
sus bajos precios. Este 
mobiliario supone un gasto 
de algo más de 
13.700.000, pesetas.

SIETE DIAS TOLEDO
■  DOS AÑOS 

DE UN BUEN PROGRAMA
Con un concierto de música 
de cámara se celebraron los 
dos años de vida del 
programa de Apoyo Familiar 
que desarrolla Cruz Roja en 
el Polígono Industrial de 
Toledo. El programa, en el 
que participan unas 200 
personas, está formado por 
una escuela de padres sobre 
la educación de los hijos, 
talleres pre-laborales para 
los jóvenes, así como 
guardería o animación de 
adultos.

- o o o ---------------------------
■  HACE FALTA 

MAS PARTICIPACION

La Asociación de Amigos 
del Parque Escolar organizó 
una pequeña fiesta para 
celebrar la concesión de un 
local por parte del 
Ayuntamiento que se 
utilizará como sede de la 
organización. Este domingo, 
24 de mayo, hace un año que 
se formó la Asociación de 
Amigos con apenas seis 
miembros y con el objetivo 
de lanzar el parque que 
estaba completamente 
abandonado, hoy cuenta con 
300 socios «pero hace falta 
que la gente participe más y 
no seamos los de siempre los 
que arrimemos el hombro» 
comenta el presidente José 
González Campos.

-o o o

■  LA ULTIMA ROMERIA
La romería del Angel 
Custodio que se celebra en 
el cigarral que lleva su 
nombre y del que es 
propietaria la poetisa Fina 
de Calderón, ha sido como 
todos los años la que ha 
cerrado en Toledo este tipo 
de celebraciones. Todos los 
asistentes pudieron pasear y 
contemplar los jardines y el 
interior de este cigarral que 
sin duda es uno de los más 
singulares de Toledo.

34

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #229, 24/5/1992.



Lista de Bodas
C/ Armas, 2 C/ Colombia, 19

José Luis

El ra d ia d o r fu n c io n a l a c tu a l y 
e c o n ó m ic o , en a lu m in io . URALITA

Líneas puras.
Los diseños más 

avanzados en griferías, 
muebles, accesorios 
de baño y sanitarios, 

Pensados para alcanzar 
el máximo grado de 

funcionalidad y belleza,
DISTRIBUIDOR 

EXCLUSIVO DE:
PORSAN

Grupo termodoméstico 
de alto rendimiento

Empresa líder en el sector 
de fontanería, calefacción, 
saneamientos y accesorios.

Ctra. Toledo-Cuenca, s/n - Tf.: 925-14.05,36 - Fax 925-14.05.75 45350 NOBLEJAS (TOLEDO)
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i  PANCARTA CONTRA 
LA DROGA PARA 
EL GUINNESS

Tirso Lumbreras,
secretario de Política 
Municipal del PSOE, 
quiere que Talavera pase 
al libro Guinness de los 
récords con una gran 
pancarta contra la droga, 
que se desplegará en la 
Alameda el próximo 14 de 
junio. La pancarta ocupará 
una superficie de 3.000 
metros cuadrados y está 
siendo diseñada por los 
alumnos de distintos 
colegios, y vecinos de la 
ciudad. Lumbreras ha 
afirmado que al libro de 
los récords pasará

Talavera y no el PSOE, 
que ha promovido esta 
campaña, y la idea, 
además esta campaña, 
permitirá recaudar fondos 
para entregar a una 
asociación que se dedique 
a la rehabilitación de 
toxicómanos.

■  DETECCION PRECOZ 
DEL CANCER

Talayera será zona piloto 
para poner en marcha el 
programa de detección 
precoz del cáncer de 
mama, que se pondrá en 
marcha antes de que 
finalice el año por la 
consejería de Sanidad y el 
Insalud. La detección 
precoz del cáncer se 
considera el primer paso 
para el control de esta 
enfermedad, que es la 
primera causa de 
defunción en las mujeres 
de entre 35 y 64 años.

I

SIETE DIAS
■  REUNION ASOCIACIONES 

DE VECINOS

Cerca de 40 asociaciones de 
vecinos de la provincia se 
reunieron en Talayera para 
organizar el movimiento 
vecinal. En este primer 
encuentro se abordó la 
necesidad de crear un Organo 
de Coordinación entre estas 
asociaciones para abordar la 
problemática común que les 
afecta y entre las que destaca 
la falta de sensibilidad y de 
visión de los ayuntamientos 
en el tema de la participación 
ciudadana.

-o o a
m “NOSOTROS TALAVERA” 

VUELVE A LA CARGA

Nosotros Talavera el 
colectivo organizado que se 
manifestó contra la 
marginación de Talavera, se 
ha vuelto a reunir para 
analizar el estado de sus 
reivindicaciones. Este 
colectivo consiguió, después 
de su manifestación, que la 
Junta enviara un «regalo» de 
7.000 millones para crear más 
infraestructuras. Aunque 
también ha comprobado 
cómo el rector rechazaba 
cualquier «posibilidad» de 
llevar alguna facultad a 
Talavera y ha rechazado, de 
antemano estudiar, si quiera, 
el proyecto de universidad 
elaborado por esta 
coordinadora.

-o o a
¡a  LUIS ARROYO, PERSONA 

“NON GRATA”

Los consejos escolares de 
los institutos talaveranos han 
firmado un escrito pidiendo 
la dimisión de Luis Arroyo, 
rector de la Universidad 
regional, y al que amenazan 
con movilizaciones por sus 
declaraciones oponiéndose a 
la Universidad en Talavera 
por no ser capital de la 
provincia.
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Para seguir creciendo...
Instalaciones Profesionales

basadas en equipos 
multiusuarios.

Desarrollo de Aplicaciones: 
Distribución.

Venta detall con Scanner. 
Concesionarios de Automoción. 

Bodegas Cooperativas Vinícolas. 
Servicio de Asistencia Técnica

Punto de Venta para Supermercados, 
Perfumerías, Tiendas Confección, 
Repuestos, Deportes, Bricolage, 
Boutiques, Restaurantes, Hoteles, 
Librerías, Farmacias, Ferreterías, etc.

MANCHEGA DE

San Juan, 3 0 -T il.: 18-13-18 y 
18-16-73. Quintanar de la Orden 

Delegación de:

O R D E N A D O R E S

Terminales Portátiles
para recogida de datos 
procesos y transmisión.

la informática profesional

y

=flTIENZFW AL SERVICIO 
DE SU JARDIN
Proyecto e instalaciones 
de riegos automáticos 
para jardines y zonas 
deportivas.

Carretera de Madrid, 11 
28300 ARAN JUEZ (Madrid) 
Tfno.: (91) 891 02 34 -  891 12 75

Venta y servicio 
técnico de toda 
clase de maquinaria 
y herramientas

Muebles 
de jardín 
y decoración 
de exteriores

Arrabal de San Lázaro, 15 
43500 OCAÑA (Toledo) 

Tfno.: (925) 13 00 12
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I D O S  CALLES PODRIAN 
PONER EN PELIGRO 
LA ALCALDIA SOCIALISTA 
DE MAZARAMBROZ

El grupo de IU en 
Mazarambroz ha
planteado una nueva 
moción sobre el polémico 
tema de las calles. La 
moción recoge por un lado 
los acuerdos adoptados 
por PSOE e IU sobre la 
designación de ocho calles 
además de incluir los 
nombres de la discordia: 
Neruda y Hernández, 
que como se recordará los 
socialistas se niegan a 
admitir «por comunistas», 
según el concejal de IU, 
José Avila.

S  MENASALBAS, SEDE 
DE LAS FIESTAS 
DE LOS MONTES

Menasalbas será la sede 
de las próximas fiestas de 
los Montes de Toledo.
Una población que tenía 
interés en patrocinar estas 
jornadas de tipo cultural, y 
así se lo hizo saber al 
presidente de la 
Asociación Ventura 
Leblic. Recientemente el 
Ayuntamiento ha recibido 
la confirmación y en estos 
momentos los 
responsables municipales 
están esbozando el 
programa y buscando la 
fecha adecuada que será 
aproximadamente en 
octubre.

■  VIERNES PARLAMENTARIO 
EN TOTANES

Con motivo de las 
actividades culturales 
convocadas por la 
ejecutiva socialista de 
Totanés se celebrará 
posiblemente para el 12 de 
junio un «viernes 
parlamentario». A tal acto 
asistirán diputados y 
senadores regionales que 
visitarán el Ayuntamiento, 
el centro escolar, la 
cooperativa de muebles y 
piensos, el matadero y 
granjas de porcino.

SIETE DIAS MONTES
■  SEMANA CULTURAL 

EN VILLAMINAYA

Unos 100 escolares del 
colegio Santo Domingo de 
Silos de Villaminaya 
participaron en las 
actividades de la III Semana 
cultural, unas jornadas que 
han contado con concursos, 
charlas, juegos. Finalizó la 
semana con representaciones 
teatrales protagonizadas por 
los escolares y con la 
entrega de premios a los 
ganadores de los diversos 
concursos.

-OOO---------------------------
□  VERBENAS, PUJAS 

Y SUBASTAS
EN LA SOLEDAD DE POLAN

La Hermandad de la Soledad 
de Polán organizó el pasado 
fin de semana numerosos 
actos con motivo de su fiesta 
entre los que sobresalen las 
verbenas, pasacalles y 
fuegos artificiales. Dentro de 
las celebraciones religiosas, 
la misa y procesión fue 
presidida por Pedro 
Guerrero, delegado 
Episcopal de Cofradías. En 
el ámbito de las tradiciones 
tuvo lugar el baile de la 
bandera así como las pujas y 
subastas que se desarrollaron 
durante el Cabildo. Hay que 
remarcar el «Día del gallo», 
denominación ésta de ondas 
raíces en el folklore europeo.

-OOO---------------------------

■  NAVAHERMOSA FESTEJO 
LA MILAGRA

Navahermosa volvió a 
recordar el pasado fin de 
semana la tradición de la 
Milagra, que habla de cómo 
la Virgen trajo el agua a la 
población después de ser 
sacada en procesión. Este 
año no ha llovido y los días 
de campo se han 
desarrollado bajo un sol de 
justicia. Ha destacado entre 
los actos celebrados, el 
concurso de carrozas. Un 
premio de 100.000 pesetas 
para la Agrupación San Blas.
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Muebles juveniles con los diseños 
más modernos en madera maciza.

mundo
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■  SEGUNDO INTENTO 
DE CONCENTRACION 
PARCELARIA
EN LA GUARDIA

La Cámara Agraria local 
está realizando una campaña 
de recogida de firmas entre 
los agricultores afectados 
por el proyecto de 
concentración parcelaria que 
se piensa llevar a cabo en 
este municipio. Según el 
alcalde de la localidad, 
Pedro Orgaz, ya son 
«cerca ele 500 ¡os 
propietarios que han 
mostrado su conformidad lo 
que supone un 30 por 100 
del censo total». Esta es la 
segunda ocasión en que se 
intenta llevar a cabo una 
concentración parcelaria en 
La Guardia.

■  HERMETISMO 
INFORMATIVO 
EN SANTA CRUZ

El concejal de Izquierda 
Unida en el Ayuntamiento 
de Santa Cruz de la Zarza, 
Francisco del Rey, ha
denunciado la obstrucción a 
que se ve sometido su grupo 
a la hora de consultar 
documentación municipal. 
Francisco del Rey 
argumentaba que «durante 
los plenos siempre nos dicen 
que toda la información del 
Ayuntamiento está a 
disposición de todos, pero 
extraoficialmente comentan 
que no vamos a tener 
acceso a ella en los cuatro 
años de gobierno 
socialista».

■  CONSUEGRA TENDRA 
MERCADO SEMANAL

Consuegra contará desde el 
próximo 10 de junio con un 
mercado semanal que se 
instalará en la localidad 
todos los sábados. Esta 
medida, que como ya 
comentaba BISAGRA en 
números anteriores contaba 
con el rechazo de la práctica 
totalidad de los 
comerciantes locales, se 
aprobó en el último pleno 
celebrado en este municipio 
con la oposición del Partido 
Popular.

SIETE DIAS jV J JCrJ/\
■  LA ESCUELA COMARCAL 

DE MUSICA EN VILLANUEVA

Los alumnos de la Escuela 
Comarcal de Villacañas 
ofrecieron un concierto en el 
salón de actos de la Casa de 
la Cultura de Villanueva de 
Alcardete. El numeroso 
público que asistió se deleitó 
con piezas de Haendel, 
Mozart, Chopin, Blasius 
Shumann, interpretadas pol
los jóvenes músicos.

-o o o

■  SEMANA DE LA TERCERA 
EDAD EN SANTA CRUZ

El Ayuntamiento de Santa 
Cruz de la Zarza ha
organizado la Primera 
Semana dedicada a la 
Tercera Edad en esta 
localidad, dentro de la cual 
se han organizado desde 
exposiciones pictóricas 
proyecciones de vídeos 
divulgativos, campeonatos 
de brisca, mus y tute hasta 
recitales poéticos. El 
presidente del Hogar del 
Jubilado, José Pavón 
García, comentaba que 
«confiaba en que se 
organizaran muchas 
semanas más» , así como 
mostraba su agradecimiento 
al Ayuntamiento por la 
ayuda económica prestada.

—OOO
■  UN DIA DE CAMPO 

EN QUINTANAR

Como todos los años, 
numerosos quintanareños 
decidieron pasar la 
festividad de San Isidro en la 
pradera del mismo nombre, 
donde familias enteras se 
dispusieron a disfrutar de un 
agradable día de campo. Con 
la romería en honor del 
santo se daban por 
terminados los actos 
organizados para festejar al 
patrón de los agricultores.
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Inmobiliaria
Travesía de Uruguay n- 2 - 2- (TOLEDO) • Tels.: 21 09 37 - 25 15 77

CASAS, CHALETS, LOCALES Y PARCELAS EN VARIAS ZONAS DE TOLEDO
Vendo 4 negocios en pleno funcionamiento:

Cafetería (Zona Santa Teresa, muy acreditada). • Disco Pub, con «mucha marcha». • Peluquería de Señoras, 
buena clientela. • Hotel Restaurante, con 40 plazas. • Traspaso Boutique (Zona Reconquista).

Pisos y chalets:
Apartamentos (Casco Histórico, desde 8.300.000 ptas., próxima entrega). • Apartamentos y pisos a estrenar (en Santa 
Bárbara) • 10 últimos Chalets adosados (en Argés, Urb. Villamor. Precio: 10.000.000 ptas., próxima entrega). • 3 últimos 
Chalets adosados (en Azucaica. Precio: 12.500.000 ptas., próxima entrega). Amplias facilidades de pago y entrada mínima

Fincas rústicas:
Finca de Caza 350 ha., con casa, luz y agua, vallada. Precio: 140.000.000 ptas. • Finca rústica, 250 ha., caza y algo

de labor, con casa. Precio: 75.000.000 ptas.

SUMINISTROS ELECTRICOS 
CASTILLA-LA MANCHA, S. L.

Polígono Industrial-Sector 2 
Autovía Madrid-Toledo, Km. 63 

(margen derecho nave, 18) 
45280 OLIAS DEL REY (Toledo) 

Telf. (925) 35 36 80-81 
Fax. (925) 35 36 82

Jflbuebles Jflboraleda
FABRICA

C/ S. Marcos, 26 
Tel. 80 80 02 

Col. Patrocinio

EXPOSICION 
C/ Medellín, 10 

Tel. 80 12 65 
Talavera 

de la Reina

• Medalla de Artesano 
distinguido 1973 otorgada 
por S.E. el jefe del Estado.

• Medalla al Mérito en el 
Trabajo, en categoría de 
plata con ramas de roble.

• Primer premio, año 1975, 
en la Feria Internacional 
del Campo, mueble rural.

• Master Internacional de 
Empresas.
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□  MES DE LA CULTURA 
EN ESCALONA

Con un gran éxito de 
público se están 
desarrollando las 
actividades culturales que 
durante todo este mes 
están teniendo lugar en la 
Casa de la Cultura de 
Escalona, organizadas por 
el Ayuntamiento y con un 
presupuesto de 300.000 
pesetas. Durante este 
«mayo cultural» se puede 
asistir a recitales, 
conciertos,
representaciones teatrales 
y de danza, así como a 
distintas conferencias.

■  NITRATOS EN EL AGUA 
DE CAMARENILLA

El alcalde de Camarenilla, 
Julián Sánchez, ha
solicitado a la farmacéutica 
de la localidad la toma de 
muestras del agua de la que 
se abastece el pueblo, ya 
que se ha detectado una 
alta concentración de 
nitratos. Por otra parte, el 
primer edil asegura haber 
recibido un informe de la 
Mancomunidad de La 
Sagra Baja en el cual se 
especifica el consumo de 
agua por habitante y día y 
los litros que se extraen de 
cada pozo «aunque 
seguimos a la espera del 
estudio que técnicos de la 
Junta y 1Diputación se 
comprometieron a 
enviarnos».

■ M A L P IC A : REUNION 
EN LA CALLE

La concejala de IU de 
Malpica de Tajo, Isabel 
Mora, informó que los 
adjudicatarios de las 44 
viviendas construidas por el 
Ayuntamiento tuvieron que 
reunirse en la calle, al 
negarse el alcalde, Angel 
Morales, a concederles un 
local de la Casa de la 
Cultura. Por ello, los 
vecinos han presentado por 
escrito una petición al 
Ayuntamiento en la que 
también solicitan permiso 
para que la próxima reunión 
se anuncie con megafonía.

I

SIETE DIAS 5 A^RA-IORRIJÜS

ooo

■  INAUGURADO 
EL CONSULTORIO DE BOROX

El consultorio médico de 
Borox fue inaugurado esta 
semana por la consejería de 
Sanidad, María Blázquez.
El edificio ha supuesto una 
inversión de nueve millones 
de pesetas de los que 
2.800.000 han sido 
subvencionados por la 
Consejería. El inmueble es 
de estilo toledado, construido 
en piedra vista, con teja 
árabe y dispone, en su parte 
superior, de una vivienda 
para el médico y ATS.

□  COMUNIONES 
EN ARCICOLLAR

Rodeados de sus familiares y 
amigos, y en la iglesia 
parroquial de Nuestra 
Señora de la Asunción. Los 
cinco niños de Arcicollar 
que debían tomar su primera 
comunión este año, 
celebraron este sacramento 
en presencia del párroco de 
la localidad, Eloy Jiménez. 
En la fotografía los niños 
posan juntos en este día 
especial.

OOO

■  MUSICA DE VIENTO 
EN CAMARENA

Los vecinos de Camarena 
aficionados a la música clásica 
pudieron disfrutrar asistiendo 
al concierto que tuvo lugar en 
la Casa de la Cultura. El 
concierto corrió a cargo del 
sexteto de instrumentos de 
viento que dirige el músico 
valenciano Ramón Ramírez, 
y fue patrocinado 
conjuntamente por la 
Consejería de Cultura y el 
Ayuntamiento de Camarena.
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NO ES UN r e f r e s c o ; ni u n  j u e g o ;
Ni UNA DROGA.. .

REFRESCA, DIVIERTE Y ENGANCHAPERO

'DISCO
verano

EN PULGAR. A 15 MINUTOS DE TOLEDO
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E v a  Blanc regresó del extranjero y compareció en el juicio de su violación disipando todas las dudas 
razonables que existían sobre su presencia. El teniente-fiscal, Antonio Silva, volvió a solicitar 22 años 

para Almagro, aunque trasluciendo ciertas matizaciones. El abogado de Almagro pidió la libre 
absolución y el procesamiento de Blanc por falso testimonio.

CASO EVA BLANC

La presunta violada apareció 
y mostró nervios de acero

M
 anoli Viejo, madre 
de Eva Blanc y a la

sazón testigo en el 
juicio, declaraba a 
este sem anario el 
viernes 15 de mayo 
(tres días antes de 
la vista) que «es 

probable que todos os lle
véis una sorpresa y mi hija 
aparezca. Aunque esté en el 
extranjero hay aviones que 
aterrizan en los aeropuer
tos que traen y llevan a la 
gente».

«Mi hija nunca ha escon
dido la cara porque es una 
persona valiente, y que que
de claro que a ella nadie le 
había prohibido moverse de 
su domicilio, por lo que po
día marcharse al extranjero 
o a donde quisiera».

Las apreciaciones de Ma- 
noli Viejo se cumplieron ín
tegram ente. Su hija Eva 
apareció en la Audiencia 
Provincial con el «look» 
cambiado y exhibiendo un 
gran temple. No tenía ni mu
cho menos aspecto de ninfa 
rota. Más bien trasmitía la 
imagen de dama granítica en 
posesión de la razón absolu
ta. Compareció acompañada 
de su madre, de su antiguo 
novio y de un amigo de la 
familia que es abogado.

Allí tam bién estaban 
Juan Almagro, el presunto 
violador, su hermana y su 
padre. Almagro parecía es

tar un poco ido y sólo mani
festaba que a Eva Blanc de
berían encerrarla. No hay 
que olvidar que padece cier
to retraso mental. Por el con
trario su hermana, bastante 
más aguerrida, hablaba con 
una mezcla de odio y con
tundencia. «Si hubiera teni
do que violarla lo hubiera 
hecho en el barrio mismo y 
además a otra, porque ella 
no vale un duro, es un ta
pón».

La presunta violada de

mostró que posee unos ner
vios de acero. Contestó a las 
preguntas de Pedro José 
Martínez en un tono auto- 
suficiente y en ciertos mo
mentos retador. Se ratificó 
en sus antiguas manifesta
ciones y cuando Martínez 
intentó que afloraran sus 
palpables contradicciones 
Blanc adujo que habían pa
sado tres años y que por tan
to no podía acordarse plena
mente.

Habló sobre Eloy Puga,
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La madre de Eva, Manoli Viejo, aseguró que su hija mantenía relaciones con su novio antes de ia violación.

La presunta violada se ratificó en que Juan Almagro manifestó que Eva Bianc debería estar encerrada.
Juan Almagro ia había violado.

el testigo que asegura haber 
pasado la noche de la pre
sunta violación con ella, con 
un desprecio gélido y aterra
dor. « Ese señor miente y 
desconozco los motivos. Ve
nía de vez en cuando a la 
agencia y le conozco de 
eso.»

m m  DUDAS RAZONABLES

racidad los argumentos de 
Eva Bianc. En primer lugar 
la presunta violada volvió a 
señalar que Almagro le hizo 
varias penetraciones y luego 
le introdujo el mango de una 
navaja por la vagina. A pesar 
de la terrible violencia que se 
ejerció sobre sus órganos ge
nitales, el médico de La Paz 
que la reconoció afirma en 
su informe lo siguiente: «no 
se aprecian lesiones en los 
genitales ni en el resto del 
cuerpo. No hay vestigios ob
jetívales de violencia».

En el juicio se demostró 
nítidamente que existen una 
serie de dudas razonables 
que impiden asumir con ve

Los nuevos 
testigos 
cuestionaron 
la veracidad 
del relato 
de Eva Bianc.

En segundo lugar Eva 
Bianc afirma que el hecho 
desencadenante de su emba
razo es la violación que 
Juan Almagro perpetra so
bre ella el 7 de mayo de 
1989. Aborta poco tiempo 
después en la clín ica El 
Bosque y según informe de 
este centro médico Bianc se 
encontraba embarazada un 
mes antes de la violación, 
del 2 al 17 de abril. A pesar 
de estar citado un médico de 
este hospital no se presentó 
en el juicio, como tampoco 
lo hicieron las dos represen
tantes de la Asociación de 
Mujeres Violadas, Nela To
rres y Tina Alarcón, ni el 
psiquiatra García Andrade. 
El testimonio de las mujeres 
de la Asociación podía re
sultar determ inante y en 
consonancia Pedro José 
Martínez pidió la suspen
sión del juicio sin conse
guirlo. Nela Torres y Tina 
Alarcón habían asegurado 
-no delante de un tribunal— 
que Eva les dijo primero 
que la había violado un 
compañero en el Parador de 
Segovia para «saltar» des
pués al relato del taxista que 
la raptó y la condujo hasta 
un descampado en el Hos
pital de Parapléjicos de To
ledo.

El punto culminante de la 
vista llegó cuando Eloy Pu- 
ga entró a declarar. Se ratifi
có en su versión de que pasó 
ia noche con Eva Bianc en 
el Parador de Segovia el 7 
de mayo. Pedro José Martí
nez hizo referencia a una 
mancha que Eva debe tener 
cerca de uno de los senos, 
manifestando Puga que te
nía constancia de esa man
cha. Con ello la defensa pa
recía querer demostrar que 
Puga había visto desnuda a 
Bianc, ya que la mancha no 
se puede apreciar de otra 
manera. Los otros dos com
pañeros de la agencia de via
jes desconocían su existen
cia.

La declaración de los dos 
ex compañeros de trabajo de 
Eva giró en lo referente al 
fiscal en cómo era posible 
que no se hubieran presenta
do desde el principio a co
misaría a desmentir la de
nuncia, contestando ellos
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A la derecha, Eloy Puga; el joven que dice haber pasado la noche de autos con Eva en Se- 
govla. A la izquierda, uno de los antiguos jefes de Eva en la agencia de viajes que también 

prestó declaración

que en ningún momento se 
les pasó por la cabeza que la 
susodicha denuncia fuera fi
nalmente interpuesta. Tuvie
ron conocimiento de la sen
tencia un año después al le
erlo en un diario nacional y 
fue cuando se presentaron 
en Toledo a proporcionar su 
versión. Eva regresó a la 
agencia de viajes después de 
ser presuntamente violada 
en Toledo y según uno de 
los dos socios «iba pintada 
y bien vestida». Una ex 
compañera de trabajo que 
tam bién declaró, Pilar  
Martín, aseguró que cuan
do ella llegó a la agencia 
Eva tenía varios botones de 
la blusa rotos, botones que 
posteriormente encontró en 
el lavabo.

A pesar de que el testimo
nio de Eloy Puga fue respal
dado por los dos socios de la 
agencia de viajes, ni el mozo 
de equipaje del Parador de 
Segovia ni el recepcionista 
recuerdan haber visto a Eloy 
Puga ni a Eva Blanc el 7 de 
mayo en el Parador de Sego
via.

El fiscal pidió en sus con
clusiones finales la misma 
pena que en el anterior jui
cio -por el que se había con
denado a Almagro a 22 años 
y que el Supremo ordenó re
petir- señalando que la úni
ca incongruencia con la vista 
anterior residía en la apari
ción de un nuevo testigo

«que debió hacer más de Io 
que hizo. No dudamos de la 
limpieza de su declaración 
pero no hay nada que corro
bore la versión del testigo».

Por su parte, Pedro José 
Martínez abogó por la libre 
absolución de Almagro y 
por el procesam iento de 
Blanc por falso testimonio.

«Hay que absolverle no por 
presunto inocente sino por 
expreso inocente». Añadió 
que si Juan había robado un 
taxi suponía una enorme 
«torpeza» pararse en una pa
rada y esperar allí (la pre
sunta violación de Eva 
Blanc se origina precisa
mente en una parada de ta
xis).

La madre de Eva Blanc 
ha declarado a BISAGRA
que «allí no apareció casi 
nadie de la otra parte y no
sotros aparecimos. No tene
mos acusación particular; 
porque mi hija se considera 
fenomenalmente representa
da por el Ministerio Fiscal. 
Es difícil mantener una men
tira durante tres años y co
mo mi hija no había mentido 
se ha ratificado. Ahora a ver 
si olvidamos todo esto de 
una vez, ahora, yo lo tengo 
claro, si alguna vez me vio
lan seguro que no pongo  
una denuncia porque... ¡vis
to el tema!». •

•  TEXTO: IGNACIO ARIZAGA 
FOTOS: CLARA I. RODRIGUEZ

M ONTAJES
ELECTRICOS

* Sistemas de telefonía para 
viviendas y automóviles

ELECBEL.S.L.
Teléis.: 761516-77 02 41 • Calle Minas, 1 • TORRIJOS (Toledo) Electro-bombas

Acumuladores
* Purlflcadores de aire
* Alarmas

• Todo tipo de material eléctrico
* Iluminación en general (lámparas, 
focos, estudios de iluminación)
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CENTRO DE ESTUDIOS EMPRESARIALES 
E INFORMATICOS

ALTA FORMACIÓN EN INFORMÁTICA, NUEVAS 
TECNOLOGIAS Y  TÉCNICAS EMPRESARIALES

Areas de estudio
FORMACIÓN SUPERIOR Y  DE POSTGRADO.

-  Ingeniería Técnico-Media en Informática.
(Carrera de Institución Privada).

-  Master en Nuevas Tecnologías.
-  Escuela de Negocios

Master en Dirección de Empresas 
Master en Dirección Administrativa 
Master en Dirección de Recursos Humanos 
Master en Dirección de Ventas

FORMACIÓN TÉCNICO-PROFESIONAL EN INFORMÁTICA.
PROGRAMADOR DE APLICACIONES 
PROGRAMADOR DE SISTEMAS

ESCUELA DE IDIOMAS.
Titulaciones expedidas por el Trinity College London 

(Centro Examinador)

FORMACIÓN PROFESIONAL OCUPACIONAL.
-  Robótica.
-  Autómatas Programables.
-  Diseño Asistido por Ordenador.
-  Analista Contable.
-  Técnico en Topografía.
-  Administrativo Informático.
-  Técnico Electrónica General.
-Etc.

CURSOS PERIÓDICOS, ÁREAS EMPRESARIAL E INFORMÁTICA.
-  Técnico en Informática de Oficinas.

(Título expedido por la Management International^ Londres)
-  Gestión Informatizada de PYMES.
-  Contabilidad General e Informatizada.
-  Iniciación a la Informática.
-  Contabilidad y Finanzas para Directivos y Profesionales.
-  Marketing.
-  Inteligencia Artificial.
-  Etc.

(925) 22 20 44 
25 29 67 

(Fax) 25 28 26

Paseo de la Rosa, 4 
Aptdo. 486 
45006 TO L E D O
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cabo acciones para tra ta
miento y prevención en ma
teria de drogadicción.

El pasado jueves día 21 se 
reunían en Villacañas alcal
des de 14 municipios man- 
chegos con el coordinador 
regional del Plan Antidroga, 
Javier Cuenca. En el trans
curso de esta reunión los di
ferentes representantes de los 
municipios expusieron su si
tuación actual. Javier Cuen
ca informó a los alcaldes de 
la necesidad de elaborar pro
gramas encaminados funda
mentalmente a la prevención 
e información en materia de 
drogodependencia. Para la 
puesta en práctica de estos 
proyectos los 14 municipios 
asistentes firmarán próxima
mente un convenio comarcal 
con la Junta de Comunida
des, por el que se les dotará 
de los medios humanos -mo
nitores- y materiales necesa
rios, dentro de la política se
guida por el Gobierno regio
nal, tendente a la elaboración 
de proyectos preventivos en 
toxicomanía de ámbito co
marcal y que afectarían a 
municipios de más de 1.000 
habitantes.

Estos programas se empe
zarán a poner en marcha a lo 
largo de este año, iniciándo
se en las localidades que ya 
han tomado algún tipo de 
iniciativa en este tema, para 
intentar implantarlos en el 
transcurso de 1993 en el res
to de las poblaciones de la 
zona. Aparte de en la comar
ca de La Mancha se tiene 
previsto firmar convenios 
con otras zonas: Tala vera y 
Toledo, en nuestra provin
cia; Puertollano, Tomello- 
so, Alcázar de San Juan (el 
convenio con esta comarca 
afectará a algunos pueblos 
toledanos como Villafranca 
de los Caballeros) y Valde
peñas, en Ciudad Real, así 
como en algunos puntos de 
Albacete. En la actualidad 
algunas localidades, como 
Talavera de la Reina, To
ledo. la zona de Camarena 
y Villacañas han puesto en 
práctica programas destina
dos principalmente a la pre
vención en drogodependen
cia y a la inform ación y 
orientación de toxicóma- 
nos.
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Estimular a los jóvenes para que participen en actividades deportivas y  culturales es uno de los puntos básicos
de los programas preventivos.

A ,ilcaldes de 14 
municipios de La Mancha 

volvieron a reunirse en 
Villacañas para tratar el 

problema de la droga en la 
zona. La firma de un 

convenio comarcal con la 
Junta para elaborar 

programas de prevención en 
drogodependencia ha sido 

una de las decisiones 
tomadas en este encuentro.

PLAN DE DROGA EN LA MANCHA

Prevención 
y reinserción 

laboral, 
principales 
objetivos

espués de que Villa- 
cañas lanzara la idea 
de celebrar una reu
nión entre alcaldes 
manchegos para tratar 
la problemática de la 
drogodependencia en 
la comarca, los en

cuentros entre diversas loca
lidades de la zona se han ve

nido sucediendo periódica
mente, sin que hasta el mo
mento éstos se hayan tradu
cido en medidas concretas. 
Tan sólo Villacañas, con un 
«Programa de Juventud y 
Drogodependencia» dirigido 
desde el Ayuntamiento por 
dos asistentes sociales, y 
Los Yébenes han llevado a
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®m> CULTURA Y DEPORTE

«Lo que se pretende -se
gún Javier Cuenca- es en
cauzar el deseo de los jóve
nes de descubrir cosas nue
vas y de tener experiencias 
desconocidas hacia activi
dades alejadas del ocio con
sumista y de evasión ofre
ciéndoles otras alternativas 
con las que llenar el tiempo 
libre. Hay que evitar que los 
chicos se inicien en el con
sumo de cualquier tipo de 
droga.»

Castilla-La Mancha, en
general, y Toledo en particu
lar, presentan bajos índices 
de adicción a estupefacien
tes, niveles que aumentan 
considerablem ente en el 
consumo de alcohol, en el 
que los jóvenes se inician 
cada vez a edad más tempra
na. El «Plan Regional Anti
drogas» contempla dentro de 
su fase de prevención una 
amplia oferta cultural y de
portiva dirigida a los jóve
nes, en lo que se podría de
nom inar una «formación 
complementaria» que abar
caría desde la práctica de to
do tipo de deportes hasta la 
participación en actividades 
teatrales, radiofónicas, de ci
ne, etc. El principal objetivo 
es cambiar los hábitos juve
niles facilitándoles la reali
zación de múltiples y varia
das actividades durante el 
tiempo libre. Estos progra
mas preventivos van dirigi
dos principalmente a chava-

Los responsables regio
nales del Plan de lucha 
contra la droga han mante
nido conversaciones con 
empresarios y representan
tes sindicales castellano- 
manchegos con la finali
dad de llegar a acuerdos 
que permitan la reinser
ción en el ámbito laboral 
de ex toxicómanos. Aun
que este proyecto proba
blemente no se haga reali
dad hasta el próximo año, 
la disposición inicial ha si
do, según comentarios del 
coordinador regional. Ja
vier Cuenca, «positiva y

les con edades comprendi
das entre los I 2 y los 1 8 
años de edad.

Experiencias como la de 
Villacañas, donde desde ha
ce varios meses se viene tra
bajando en este tema, han 
dado, según el coordinador 
regional «resultados positi-

parece que están dispues
tos a cooperar». Según 
Cuenca, este proceso es 
bastante complejo ya que 
se necesita «la aceptación 
voluntaria por parte del 
joven desintoxicado que 
en algunos casos tendría 
que recibir formación la
boral previa a su incorpo
ración al trabajo». El jo
ven podrá integrarse en 
cualquiera de los centros 
de formación, escuela ta
ller, etc., para poder optar 
después, en igualdad de 
condiciones, al puesto de 
trabajo.

ne un punto de referencia 
donde dirig irse para ser 
orientada. Las opciones que 
actualmente tienen las fami
lias de jóvenes toxicómanos 
-en  materia inform ativa- 
son dirigirse a los centros de 
salud comarcales, al propio 
Ayuntamiento o ponerse en 
contacto directamente con 
los responsables de! Plan 
Antidroga o con el centro de 
Día de Toledo».

El próximo 15 de junio 
tendrá lugar una reunión en
tre los diversos técnicos re
gionales en Tomelloso -Ciu
dad Real- para tratar de la 
aplicación de estos progra
mas que empezarán a poner
se en práctica en octubre.

Así mismo está prevista la 
apertura de nuevos centros 
para toxicómanos en la re
gión. Estos se situarán en las 
cabeceras de las áreas de sa
lud o en zonas industrializa
das donde el problema de la 
droga es más acuciante. •

•  CARMEN VALIENTE

L a  comarca 
de La Mancha 
firmará un convenio 
con la Junta para 
elaborar programas 
de prevención.
Í Í Q

D e  pretende 
encauzar a los 
jóvenes hacia 
actividades 
alejadas del ocio 
consumista

La reinserción laboral
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L a s  500.000 pesetas que 
se ha gastado el 

Ayuntamiento de Toledo en 
adquirir a una empresa 

publicitaria de Barcelona 
cuatro globos esferas, para 
promocionar el Corpus, no 
han servido de nada ya que 
los artilugios se desinflaron 

a los pocos días de ser 
colocados.

Los dos únicos globos que se llegaron a colocar presentaban a los pocos días este lamentable aspecto.

Un pinchazo 
de medio millón 

de pesetas

r/i
E l  presidente 
la Junta Pro- 
Corpus se ha 
desanimado y 
ejerce.

de

no

orno si se tratara de un 
mal augurio para este 
segundo Corpus Chris- 
ti que se celebra en do
mingo, los toledanos 
han podido contemplar 
desconcertados cómo 
los dos globos esferas 

que instaló el Ayuntamiento 
para promocionar la Semana 
Grande de la ciudad, se desin
flaban y perdían toda su fuer
za a los pocos días de ser col
gados.

El invento publicitario de 
poco ha servido, pues ya han 
tenido que ser retirados, y 
desde luego no ha sido nada 
barato. En total se compraron 
a la empresa Maigar de Bar
celona cuatro de estos globos 
que han costado a las arcas 
municipales 500.000 pesetas. 
Ante el «éxito» de los dos pri
meros artilugios que se colo

caron -uno en Zocodover y 
otro en el barrio de la Jude
ría- buscando los lugares más 
concurridos por los turistas, 
ahora no se sabe qué hacer 
con el otro par que queda. En 
el Departamento de Festejos 
se esperaba que el concejal 
Emiliano García-Page vol
viera de Holanda de ver el 
espectáculo de Luz y Sonido 
de Phillips, para tomar una 
decisión. Pero no es lo único 
que se ha «desinflado» del 
Corpus que se avecina. El 
presidente de la Junta Pro- 
Corpus, Francisco Medina, 
ya sólo ostenta dicho cargo 
de nombre; «prácticamente lo 
he dejado, aunque seguiré 
ocupando el puesto hasta que 
celebremos la próxima asam
blea» según él mismo dice y 
le ha «desanimado mucho» 
que este año no se haya podi

do celebrar la corrida de toros 
con la cual la Junta Pro-Cor- 
pus conseguía sus fondos pa
ra costear el adorno de calles, 
por una falta de entendimien
to con el nuevo empresario de 
la plaza. «Creo que las insti
tuciones le han echado poco 
calor a esto. Ni siquiera le 
pusieron como condición al 
nuevo empresario la celebra
ción anual de ese festejo»  
aclara Francisco Medina.

La Junta Pro-Corpus ha 
debido recorrer todos los des
pachos para conseguir el di
nero y de momento cuentan 
con cuatro millones y medio 
de pesetas concedidos por 
Caja Toledo, la Junta de Co
munidades, la Diputación y el 
Ayuntamiento.

Por su parte la Plataforma t 
Cívica Toledana «no ceja» en ( 
seguir reivindicando la proce
sión del Corpus en jueves, 
con pegadas de carteles, 
«aunque no hemos tenido nin
gún apoyo de las autoridades, 
si bien todos los partidos en 
elecciones dijeron que defen
derían el Corpus en jueves; y 
el cardenal sigue desoyendo 
las reiteradas súplicas del 
pueblo toledano», afirma el 
portavoz de la Plataforma,
Juan Carlos Ojalvo. •

•  CONCHA DEL CASTILLO
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en Las Ventas
El diestro albaceteño 
Manuel Caballero confirmó 
la alternativa el pasado 
martes en la plaza de Las 
Ventas. El ganado, manso y 
deslucido, no ayudó en nada 
al castellano-machego que 
compartía cartel con José 
Mari Manzanares y 
Roberto Domínguez. En su 
primero cosechó una 
estocada caída y dos 
descabellos y en su segundo 
pinchazo, media estocada y 
tres descabellos. El público 
le aplaudió en uno y le pitó 
en el otro.

Hubo un tiempo en el cual 
actores y actrices de tronío 
venían al Teatro de Rojas a
demostrar su talento_ _ _ _ _ _
interpretativo. En la gerencia 
de Barrigón pasaron por aquí 
Aitana Sánchez-Gijón, 
Maribel Verdú, Emma 
Cohén, Alfonso del Real, 
Alberto Closas, Amparo 
Rivelles y un largo etcétera. 
Desde que la nueva concejala 
de Cultura entró en el Rojas 
«como un elefante en una 
cacharrería» por aquí ya no 
viene casi nadie, si
exceptuamos a Silvia Munt. 
Va siendo hora de dejar de 
hacer el ridículo.

O  Exposición
El Palacio de Benacazón ha sido escenario una vez más de 
una interesante manifestación artística. María Luisa Martín 
Delgado exponía sus coloristas creaciones (ver columna). A 
la inauguración asistió gente de todos los círculos toledanos 
que quedaron bastante satisfechos con las propuestas de 
Martín Delgado. Se sirvió a la finalización un vino español 
y aperitivo.

O  Las chicas de Fiaga
Durante los días que ha durado la Feria se han 
ocupado de atender a los visitantes y guiarles por la 
intrincada fauna «agrícola-ganadera». Como formaban un 
equipo todas iban vestidas de la misma manera, con 
una blusa blanca y falda azul, en la más clásica tradición 
azafata. Su trabajo ha sido fatigoso habida 
cuenta de la gran afluencia de público que ha tenido 
este sarao. Han sido las chicas 
de la Fiaga.

Premios
La Asociación de 
Relaciones Públicas de 
Castilla-La Mancha
entregó el pasado viernes 
durante una cena en el 
restaurante El Abside los 
premios de 1991 en las 
diferentes modalidades. En 
el apartado «personas» el 
agraciado fue José Diez 
Barrigón recogiendo el 
premio en su lugar la actriz 
de El auto de las plantas 
Paca Gabaldón (en la 
imagen). Onda Cero, ABC 
y la Cámara de Comercio 
también resultaron 
galardonados.
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La presentadora 
infantil Leticia 
Sabater (o infantil 
presentadora, 
según se mire) estará 
presente en ei Día de 
la Región junto a 
Luz Casal y la 
Orquesta Mondragón. 
El evento se 
celebrará el próximo 
día 31 en 
Sigüenza
(Guadalajara) y se
espera la afluencia de 
cerca de 50.000 
personas. Leticia 
parece haberse 
asentado en el medio 
televisivo tras sus’ 
balbuceos en 
el mundo de la 
canción.

N U EV A  Y O R K  
A L A  VISTAIgnacio Arizaga

Campanas

El refrescante patio de Benacazón se pobló de 
multitud de caras conocidas con motivo de la 
apertura de la exposición que la esposa del di
rector de Onda Cero, María Luisa Martín Del
gado, había preparado. No faltó al evento Ana 

Rodríguez Mosquera, tan observadora como un vigía, 
y a su vez autora de unas palabras elogiosas hacia la 
pintora contenidas en el catálogo. También divisamos la 
figura de Félix Ramiro, provisto de una chaquetilla de 
su creación tipo torero que le quedaba muy propia para 
las fechas que atravesamos. Parece ser que lo del desfile 
con los jugadores del Toledo C. D.. como modelos 
-quién se lo hubiera dicho a ellos- se hará definitiva
mente. Sólo queda atar cabos con Emiliano Carballo, 
el presidente, que últimamente escucha campanas pero 
no sabe bien dónde.

El también diseñador Julián Gil apareció a mitad del 
acontecimiento con ese despiste que le caracteriza. Paco 
Hernanz, por el contrario, es
tuvo al principio, estrechó un 
par de manos y se marchó ra
pidísimo. Me dicen que el 
Presidente de Caja Toledo ha 
adelgazado y me lo creo. De
be de hacer muchísimo depor
te del coche oficial al despa
cho y del despacho al coche 
oficial. Tampoco podía faltar 
al asunto la omnipresente de
legada de Cultura, Pilar Ami
go, que igual se apunta a una 
exposición, a un acto deportivo que a una verbena.

El mundo jurídico estuvo representado en la persona 
del presidente de la Audiencia Provincial. Julio Tasan- 
de, que no se sabe bien si es serio o es que por cuestión 
del cargo tiene que serlo. Felipe Centelles, el ex conce
jal del PSOE, hablaba de alta política por allí. A Felipe 
se le debe una de las frases más incisivas del socialismo 
regional e incluso nacional: «Maquiavelo es un perso
naje por descubrir».

También pululaba por el acto social-cultural el perio
dista Miguel Angel Pérez Lucas, que se ha hecho con 
el Rojas-3, el pub de Teresa Castañedo y su socia. 
Aunque ambas se quedarán con una minoría el locutor 
de Onda Cero quiere hacer allí una especie de café con
cierto, algo que encaja perfectamente con la zona y má
xime si Garcilaso abre sus puertas en breve.

Y al día siguiente Onda Cero volvió a ser protagonis
ta al recibir uno de los premios de la Asociación de Re
laciones Públicas. También fueron galardonados el dia
rio ABC, José Diez Barrigón y la Cámara de Comer
cio. El ex gerente del Rojas no pudo asistir y compare
cieron en su nombre la fenomenal actriz Paca Gabal- 
dón y Marieta Frías, antigua jefa de Prensa del Rojas 
hasta que llegó la actual concejala de Cultura. Paca Ga- 
baldón hizo gala de esa monstruosa sensualidad que 
posee, sobre todo en los labios. Resultó una auténtica 
pena que no luciera un vestido con escote. Porque ella 
puede, no como otras.

Vi
L a  exposición 
de María Luisa 
Martín Delgado 
fue un auténtico 
acto social.
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Los niños volvieron a darle co ló ra la s  secas fiestas de San Isidro

FIAGA SE CONSOLIDA

Las mejores 
fiestas 

de mayo

L ,las ferias de mayo se 
han cerrado con un buen 
balance, mucho público 

y buen tiempo. San Isidro 
no trajo la deseada lluvia 

pero sí de actuaciones, 
atracciones y una feria 
paralela, la Fiaga, más 

concurrida y exitosa que 
otros años. Un balance 

bueno que, por primera vez, 
no se pasó por agua.

res noches y dos días 
intensos han convertido 
a las ferias de mayo de 
Talavera en las más 
importantes y con ma
yor presencia de la pro
vincia. Su coincidencia, 
en el tiempo, con Fiaga, 

ha permitido, también, que 
numerosas personas aprove
charan el fin de semana para 
acercarse a la Capital de la 
Cerámica. Pero las noches 
fueron lo más especial de es
tas ferias. Las casetas de 
partidos políticos, sindica
tos, asociaciones, y estu
diantes se ponían «a tope» 
aprovechando el buen tiem
po y el fin de semana. Estas 
noches se completaron con 
dos actuaciones que «levan
taron» el ánimo de los jóve
nes. La del grupo flamenco 
Ketama que cautivó durante 
más de hora y media a su 
variado y variopinto público.

Otra noche la ocupó el 
grupo Siniestro Total, que ne
cesitó a los grupos de Protec

trene Villa fue la invitada de honor en

•  M. A. H.

ción Civil locales para con
trolar a los más jóvenes que 
provocó una pasión inconte
nible entre sus seguidores y 
seguidoras. Las actuaciones 
de estos grupos son dos 
aciertos de la concejala de 
Festejos, Encarna Blanco.

La Fiaga (Feria Industrial, 
agrícola y ganadera), ha 
consolidado a Talavera co
mo sede del mercado de ga
nados regional. Más de 
170.000 personas han visita
do la Fiaga que ha colmado 
de satisfacción a los exposi
tores y organizadores. Los 
empresarios que se despla
zaron a la feria han sido los 
más satisfechos de su orga
nización y los que han recla
mado que Talavera se con
vierta en sede de ferias. Pero 
el éxito de Fiaga también ha 
sido económico. De los 30 
millones presupuestados, se 
han gastado apenas 25.
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el certamen organizado por ANDE. Javier Corrochano pasó, ¡unto a José Luis Ros, tímido y sigiloso por la feria.

Fiaga ha consolidado a 
Talavera como capital de 
los ganaderos.

Protección Civil tuvo que 
trabajar duro para 
contener la euforia de los 
jóvenes en el concierto 
de Siniestro Total.

San Isidro no fue 
generoso con los 
agricultores, que le 
reclamaron lluvias.

La noche calurosa permitió a los jóvenes vivir las fiestas en la calle.

El tren de Fiaga 
permitió a los más 
pequeños recorrer 
la feria.
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S o n  algo más que simples 
trabajadores, los toledanos 

de Las Ventas forman parte 
del espíritu de la plaza 

madrileña. En plena fiesta 
de San Isidro, Antonio, 

José Ma o Florito han 
realizado ya una buena 

faena, los dos primeros con 
el clarín, el tercero 

como mayoral de la 
Monumental.

José M- Silva y Antonio Aguilera -segundo y cuarto de izquierda a derecha- son dos 
toledanos que han pasado parte de su vida tocando el clarín en Las Ventas.

TESTIGOS DE LA TRAGEDIA 
Y GLORIA DE LA FIESTA

Toledanos 
que trabajan 
en Las Ventas

S
on las siete de la tarde en 
la Monumental de Ma
drid. La plaza está aba
rrotada de público, todo 
preparado para empezar. 
El presidente saca el pa
ñuelo e inmediatamente 
los clarines y timbales 
dan el primer toque para que 

se inicie el espectáculo. En el 
tendido cinco, Antonio 
Aguilera y José M“ Silva, 
toledanos que desde hace al
gunos años forman parte del 
grupo de timbales y clarines 
de Las Ventas. Antonio y Jo
sé Ma son dos de los muchos 
toledanos que trabajan en la 
Monumental de Madrid y es 
que este coso no es sólo im
portante por los toreros que

se dan cita ni por las famosas 
ganaderías que pisan su are
na. Toledanos como Antonio 
Aguilera, Florencio Fer
nández o José Ma Silva se 
codean con las grandes figu
ras del toreo. Ellos han pasa
do gran parte de su vida en la 
Monumental, conocen sus en
tresijos, y ésta les ha conver
tido en auténticos personajes 
populares queridos y admira
dos por el público y no por 
saber torear sino por realizar 
un trabajo que sin duda es 
también necesario para la vi
da de la Monumental.

Antonio Aguilera es un 
orgaceño de 60 años que en
tre sus aficiones destaca la 
de tocar el clarín en las corri

das celebradas en Las Ven
tas. Empezó hace ahora 32 
años cuando conoció por ca
sualidad en un bar a los anti
guos timbaleros y éstos le 
metieron en el oficio, «yo sa
bía tocar el clarín y me gus
taban los toros». En la actua
lidad, Antonio no pasa desa
percibido por Las Ventas y 
es que 30 años tocando son 
muchos años, «estamos en 
todos los sitios de España y 
del extranjero ya que no hay 
persona que venga a la plaza 
y no nos haga una fotito». 
Antonio está por afición, no 
cabe duda, «me pagan muy 
poco y son muchas horas de 
sol en el tendido cinco para 
no hacerlo por gusto».

( g ® ®  COMPENSACIONES

Florencio Fernández, de 
Talavera, conocido cariño
samente como Florito, lleva 
trabajando siete años como 
mayoral. Florito «mamó» to
ros ya que sus padres y abue
los estuvieron de conserjes 
en la plaza de Talavera en 
donde Florito nació. Llegó a 
Las Ventas con la empresa 
que está actualmente y allí se 
quedó encargado de los toros 
y de los cabestros, «a los to
ros los cuido desde que lle
gan a los corrales hasta que 
salen a la plaza. También me 
dedico a guiar y a adiestrar 
a los cabestros».

Es su debilidad y desde 
luego que debilidad tiene que 
ser cuando en temporada tau
rina ha llegado a trabajar 16 
horas diarias, un tiempo que 
por otra parte compensa con 
el calor de la afición, «cuan
do salgo al ruedo siento el 
cariño de la gente». La afi
ción le quiere y le aprecia, 
Florito es todo un personaje 
que ha convertido su trabajo 
en un arte y son muchos los 
que admiran la habilidad de 
este talaverano para guiar a 
los cabestros a la hora de de
volver los toros a los comales.

Florito tiene tanto apego a 
la gran plaza madrileña que 
la ha tomado como casa par
ticular. De ella conoce todo 
y recuerda con especial tris
teza algunos de los momen
tos trágicos de su historia 
como el de la muerte de An
tonio González, banderille-
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ESCUELA
DE

SISTEMAS INFORMATICOS
Escuela Técnica autorizada por University of Cambridge Local
Examinations Syndicate para los cursos y exámenes de Cambridge Information Technology.

PRIMER CURSO

-Duración: 1 curso lectivo. 
-Requisitos: Bachillerato o FP2 o 
Equivalente o Superior.

-Comienzo: 1ü Semana de Octubre. 
-Horarios: Mañanas (8 a 11-11 a 14) 

Tardes (16 a 19-19 a 22). 
-Obtención del Cambridge Information 
Technology Certifícate.

SEGUNDO CURSO

-Duración: 1 curso lectivo.
-Requisitos: C.I.T.C.
(Cambridge Information Technology 
Certifícate) - 7 módulos.

TERCER CURSO I
-Duración: 1 curso lectivo.
-Requisitos: Haber realizado el segundo

-Obtención del Cambrigde Higher 
Diploma in Information Technology. •

•  Sistemas de BECAS y FINANCIACION de cursos a 
partir de 5.000 pías, al mes.

•  Opción de incluir un ordenador en el precio del curso.
•  Aulas climatizadas.
•  Un ordenador por alumno.
•  Enseñanza eminentemente práctica.
•  Formación especializada en Informática y Nuevas 

Tecnologías.
•  Actualización permanente de los planes de estudios.
•  Exámenes de convalidación para acceso directo al 2o 

curso en julio y septiembre.

ESCUELA DE SISTEMAS INFORMATICOSTécnico informático (3 años)ProgramadorOficina 1-2-3Sistemas Operativos UNIX-XENIX Lenguaje C, Cobol, Pascal, etc.
Informix 4GL CICS IBM Inteligencia artificial Robótica Redes Locales

Paquetes integradosClipperOfimáticaDBASE, LOTUS, ETC.
C/ Carreteros, 1 - 45003-T01EDO -Tel.: 21 55 58 
Plaza del Pan, 13 - 45600-TALAVERA 
P- del Prado, 12 - 28014 MADRID - Tel.: 429 02 28 
Conde de Borrell, 241 - 08029-BARCELONA 

Tel.: 405 14 39
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ro de la cuadra de Joselito, 
«había visto en los corrales 
que era un toro peligroso 
pero Antonio quiso poner 
un buen par de banderillas 
arriesgándose demasiado». 
Florencio Fernández tiene 
tan sólo 32 años y ya ha he
cho realidad la ilusión de su 
vida, «de pequeño soñaba 
con estar en Las Ventas».

mmmmms a m a r g o s

José Ma Silva es natural 
de Fuensalida, trabajador de 
Motor Ibérica y amante de 
los toros y de la música. ¿Y 
en dónde podía compaginar 
mejor sus dos grandes aficio
nes que no fuera en una plaza 
de toros y para más en la de 
Madrid? José Ma entró de 
clarín en la Monumental hace 
10 años, conocía al timbale
ro. Ya tenía experiencia mu
sical, había tocado en sus 
tiempos mozos con la banda 
de Fuensalida. Al igual que 
Antonio y Florencio aún no 
ha podido olvidar la muerte 
del banderillero, Antonio 
González, «lo vimos muy de 
cerca ya que fue justo en el 
tendido cinco donde tocamos 
nosotros. Cuando el presi
dente sacó el pañuelo para 
suspender la corrida no ati
nábamos a tocar de lo impre
sionados que habíamos que- •

; : r' ' - ./' 
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dado». Pero José Ma no sólo 
ha tenido momentos amar
gos, en sus 10 años de expe
riencia en la Monumental 
también ha pasado «buenos 
ratillos». «A veces estás tan 
pendiente de la corrida que 
no te percatas de que el pre
sidente te está haciendo se

ñas para que toques.» Para 
evitar estos lapsus los del 
tendido cinco decidieron po
ner una contraseña: el prime
ro que se diera cuenta de que 
el presidente estaba pidiendo 
música debería gritar «arri
ba». «En una ocasión un toro 
se saltó las tablas, alguien 
del público gritó “arriba” e 
inmediatamente comenzamos 
a tocar sin darnos cuenta que 
el “arriba ” era por un moti
vo muy diferente.» Los tres 
toledanos tienen preferencias 
personales a la hora de deci
dirse por algún torero. Para 
Antonio Aguilera nadie me
jor que Ortega Cano y 
Manzanares. José Ma Silva 
admira a Ortega Cano, Jose
lito y a César Rincón.

Los corridas de San Isidro 
comenzaron el día 9 y finali
zarán el 7 de junio, habrá o 
no triunfadores pero Floren
cio Fernández, Antonio 
Aguilera y José Ma Silva, 
volverán a salir por la puerta 
grande porque su labor aun
que no tan vistosa o especta
cular como la de un torero es 
necesaria para que la Monu
mental continúe siendo la pla
za más importante de España.

Auténticos  
personajes 
populares queridos 
y admirados 
por la afición.

Florencio Fernández, «Florito», un talaverano mayoral en la Monumental de Madrid.

Los toledanos que trabajan en Las Ventas lo hacen por afición pero su labor; 
aunque callada, es indispensable. •  VICTORIA JIMENEZ
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Com o ve, no hay color
Por eso, le conviene subir el tono de sus ventas 
animando la publicidad de su empresa, con el 
rojp caliente de una implantación, al 100% , en 
las provincias de Toledo y Ciudad Real; 
con el toque de verde esperanza de una amplia 
difusión controlada por la O.J.D.; 
con el azul del incuestionable liderazgo de opinión 
en Castilla La Mancha ...
En definitiva, con toda la gama de ventajas que 
sólo BISAGRA le puede ofrecer.
Un medio incomparable para darle color a sus ventas.
Y es que sin BISAGRA... no hay color.

El color de su publicidad.Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #229, 24/5/1992.



Dos artistas 
toledanos
Desde que comenzaran al 
unísono su andadura estética 
en una exposición conjunta 
de Toledo, consolidando su 
unión artística formando el 
grupo Raigón, Benito de 
Andrés y Juan Muñoz han 
didicado no pocas horas al 
noble oficio de la forma y el 
color. La Casa de la Juventud 
de Tarancón muestra las 
últimas producciones de 
estos artistas residentes en 
Santa Cruz de la Zarza 
entre los días 15 y 25 de 
mayo. Títulos como Selene, 
Vesil58.K, o Tunit dan 
nombre a tallas en madera y 
composiciones cromáticas de 
carácter abstracto, producto 
de la inspiración de esas 
artistas.

CULTURA
Recogemos hoy una opinión 
que hay en la calle y en la que 
se viene a decir, con un
puntillo de humor_ _ _ _ _ _ _ _
sarcástico, que los espectadores 
que se acercan a algunos 

espectáculos de los programas
por el Cultural Toledo_ _ _ _ _
-especialmente los que____
dependen de la Consejería de 
Cultura- pueden definirse en 
dos grupos bien diferenciados: 
Unos son los que pasan por 
taquilla y pagan su entrada, los 
otros -¡vivan los privilegios!- 
son los que se pasan por 
taquilla a cambiar el «papelito» 
de la invitación por una 
respetable localidad. Si lo 
dice la calle, tendremos que 
pensar aquello de que «cuando 
el río suena, agua lleva».

Jornadas de arte en torno 
a Reyes y Mecenas
Con motivo de la exposición Reyes y Mecenas, se han 
venido celebrando en el Museo Santa Cruz unas jornadas de 
arte, organizadas por la Universidad de Castilla-La 
Mancha, en las que se ha reflexionado sobre el arte en la 
época de los Reyes Católicos.

Los diseños de Méndez Sadia
El sol, el espacio y el tiempo se traducen en la obra de 
Méndez Sadia como relojes solares que emulan los 
primitivos antecesores, composiciones escultóricas inspiradas 
en antiguas máquinas de moler tabaco, abrecartas y demás 
objetos de utilidad transformados en piezas decorativas, o 
cualquier otro elemento que conjugue en clave de diseño los 
aspectos funcional y estético que caracterizan los objetos de 
los que nos valemos los hombres y mujeres de la actualidad. 
Bronces esmerados, pulidos o patinados mediante la erosión 
del ácido, componen piezas escultóricas agradables a la vista 
y el tacto

Premios en el Conservatorio
En el Conservatorio de Música Jacinto Guerrero de 
Toledo han tenido lugar los concursos anuales de piano, 
los cuales tenían carácter regional. Allí hemos podido ver 
y escuchar la excelente preparación de los jóvenes 
músicos. Los galardonados en el primer nivel fueron Luis 
Brovia, de Guadalajara. con el primer premio y Hernán 
Milla González, de Toledo, exaequo con Ascensión 
García, de La Roda, el segundo premio. En el segundo 
nivel obtuvieron el galardón José Miguel Martínez, de 
Toledo, y Jaime Díaz , de Guadalajara.
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LA CORUÑA
w

BILBAO

Desde cualquier punto 
de España, elija el marco 
incomparable para sus 
convenciones.

BARCELON

ALICANTE

CONVENCIONES DE ALTO NIVEL.
EL HOTEL BEATRIZ. En un lugar 

privilegiado de la “Ciudad Imperial”. 
Una de las ciudades históricas 
más bellas de Europa.

Con todos los servicios y garantías 
que harán de sus convenciones 
un éxito.

•  17 Salones con capacidad desde
10 hasta 2.000 personas.

•  Material audiovisual, megafonía 
y traducción simultánea.

•  295 Confortables habitaciones.
•  Garaje y 10.000 m2 de aparcamiento.
•  Complejo deportivo, piscina, sauna...
•  Peluquería.
•  Caja fuerte.
•  Alquiler de coches.
•  Galería comercial.
•  Boite.
•  Cafetería con terraza, actos sociales, 

etcétera

iioia m m i
AVDA. DE AVILA, S/N. •  TEL. (925) 22 22 11 •  TOLEDO

AVDA. MADRID, 1 •  TEL. (925) 80 76 00 
(TALAVERA DE LA REINA) TOLEDO
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MANUEL PINA* DISEÑADOR

D e s p u é s  de un «letargo» voluntario de un año y medio, que le ha aportado concisión y claridad de ideas^ vuelve con un grandioso 
proyecto bajo el brazo que le tiene en la actualidad embriagado de ilusión. El futuro del diseño en España pasa poi los jóvenes 

valores. Siempre y cuando sitúen su brújula en un Norte llamado Manuel Pifia.

“Nadie en esta región 
me ha ayudado”

Después de un año y medio, Manuel Pina regresa con una energía renovada y  con un gran 
proyecto.En el futuro, centrará sus esfuerzos en promocionar a jóvenes creadores.

E
se halo de miste
rio que acompa
ña la retórica de 
M anuel Piña 
envuelve la con
versación en una 
atmósfera donde 
el tiempo corre 
más despacio y las palabras 

cobran más valor. Si el espí
ritu radicase en alguna parte 
del cuerpo, las cuerdas voca
les serían el vehículo trans
misor de la pesada energía 
con la que este diseñador 
manchego empapa todo lo 
que hace y lo que dice. A su 
vuelta, después de año y me
dio de silencio, este hombre, 
que esta semana ha cumplido 
49 años, tiene mucha simien
te en la cabeza. Pronto se ve
rá germinar.

-¿Alguna vez se ha para
do a pensar por un instante 
qué sería ahora de usted si 
no hubiera hecho ese pa
réntesis de año y medio?

-S í lo he pensado y creo 
que sería una locura. Yo, 
cuando me marché, lo hice 
fundamentalmente porque te
nía un contacto con Japón, 
con América, con un país 
como España, en el que ven
día mucho y tenía que mon
tar una fábrica con 100 em
pleados aparte de la que ya 
tenía y... bueno, antes de te
ner 150 empleados, decidí no 
tener ninguno. Yo no me veo 
en estos momentos con 150 
empleados, tirando de una 
industria; me vería indigna
do, cabreado y sería un hom
bre renegado de la vida, por
que no es mi misión y por

que no he nacido para eso. 
Me encuentro infinitamente 
mejor en mi piel actual con 
mi proyecto de jóvenes dise

ñadores. Si hubiese seguido 
donde estaba me hubiese 
vuelto loco u odiaría al ser 
humano.

-Pero, realmente, ¿ese 
paréntesis fue visceral o fue 
el punto de partida de un 
proyecto preconcebido que 
continúa hoy, en el 92?

-No. Fue simplemente un 
punto final a una situación de 
un país donde no había in
dustria; donde yo tenía que 
ser industrial, empresario, di
señador...¡de todo! y donde 
terminé muy cansado, sa
biendo además que no había 
salida.

-Y  ahora la encuentra 
con un ambicioso proyecto 
que le tiene completamente 
ilusionado.

-En efecto, este proyecto 
es la nueva ilusión de mi vi
da; el nuevo tiempo; la nueva 
siembra. Creo que soy un 
hombre que ha sembrado 
muchas cosechas, pero esta 
tiene un matiz nuevo. Quiero 
utilizar mi tiempo y lo que 
sepa, lo poco que sepa en po
tenciar a jóvenes diseñado
res. Quiero crear una plata
forma donde sus productos, 
sus ideas, estén reflejados en 
ropa. Quiero crear un peque
ño taller en el que pueda en
señar todo lo que sé y lo que 
pueda seguir aprendiendo, 
hasta que estos jóvenes valo
res puedan ser unos profesio
nales serios y preparados co
mo para que la industria pue
da trabajar con ellos.

-Antes de su marcha de
claraba «tengo que dedi
carme a mí mismo» y des
pués ha dicho «no quiero 
nada para mí», ¿cuál de las 
dos frases resume mejor su 
estado de ánimo?
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-L as dos se funden en 
una, porque en este momento 
la mejor manera de dedicar
me a mí mismo es haciendo 
algo por los demás. Es la for
ma que he encontrado de es
tar más contento conmigo 
mismo y de ser más lógico 
con mi presente y con mi fu
turo. Aunque pase bastante 
tiempo, entiendo que soy un 
hombre bastante lógico y ca
si nunca desdigo lo que he 
dicho.

-Dígame una cosa, ¿tan
to influye La Mancha en el 
espíritu de los creadores de 
aquella región, que todo el 
mundo sabe de qué tierra 
son ustedes?

-Pues hombre..., no sé si 
es La Mancha la que influye 
en el hombre o es el hombre 
el que influye en La Man
cha. Quiero decir: no sé si a 
mí me ha marcado La Man
cha o yo he marcado a La 
Mancha. Diría que mi carác
ter y mis raíces son La Man
cha, pero el que se sepa que 
soy de La Mancha y que La 
Mancha es mi tierra es una 
labor mía, porque nadie en 
mi tierra me ha ayudado de 
una manera concreta. Nadie 
me ha dado nada. Creo que 
he sido yo el que la ha lleva
do conmigo defendiéndola y 
potenciándola. Ha sido un 
momento en el que La Man
cha ha tenido y tiene mucha 
gente conocida. Paco Nieva, 
Antonio López... Es una ra
cha en la cual una tierra tan 
seca, tan dura, tan difícil, ha 
dado una serie de nombres 
universales.

-¿Y  qué semilla pudo 
hacer germinar una cose
cha tan excelente?

-Pues no sabría decir. 
Quizás es algo que se da por 
circunstancias desconocidas, 
o quizás porque... la posgue
rra; Franco... tierra dura... 
pues han hecho que ocurra 
«algo» para que esa buena 
cosecha se produzca, lo cual 
no quiere decir que se sigan 
dando cosechas a ese nivel. 
Se puede seguir potenciando. 
Sería momento quizás de que 
La Mancha se plantease qué 
hacer; si es que hay que ha
cer algo para que se sigan 
dando nombres importantes.

-D esde hace mucho 
tiempo lleva diciendo que

le gustaría hacer algo en su 
tierra, pero ¿por qué aún 
no ha materializado ningún 
proyecto en Castilla-La 
Mancha?

-Porque no estoy ahora 
en situación, después de to
do mi historial, de andar lle
vando proyectos a la Comu
nidad. Existe un proyecto 
que se podría hacer en 
Cuenca o Toledo. Es una 
historia que a una gente de 
Cuenca se le ocurrió y que 
a mí me pareció interesante. 
Se trata de «algo» que no 
tiene ni principio ni fin y se
ría como una manifestación 
popular de todo nuestro sen
tir y de todo nuestro ser. Lo 
he presentado al señor 
Bono, a Cultura, lo he pre
sentado a muchos sitios y 
parece ser que todas las en
tidades esperan... y esperan 
a que se les lleven y llega un 
momento en que un hombre 
se cansa de los entes oficia
les y de todos los trámites. 
Creo que lo importante sería 
que un buen día alguien vi
niese a mi tienda a pedirme 
un buen proyecto para la re
gión.

-¿Usted cree que España 
es un diamante en bruto 
que hay que pulir?

-En el terreno del diseño, 
España es un país creativo, 
de artistas; con una vena 
muy fuerte. Lo que ocurre es 
que hay que trabajar mucho 
todavía. España, entiendo 
que tiene mucho «rollo» de 
arte, mucho «rollo» de dise
ño y mucho «rollo» creativo 
lo que pasa es que está sin 
trabajar. Hay que seguir tra
bajando.

-¿Realmente el futuro 
está ahora en la Expo de 
Sevilla?

-La Expo es una cosa muy 
bonita, muy interesante, que 
está muy bien, pero creo que 
se le ha dado demasiada 
energía a cambio de lo que 
se va a recibir. Está muy bien 
que haya estado ahí, pero es
tará muy bien que pase ya de 
una puñetera vez.

-¿Por qué desde su vuel
ta necesita menos dinero 
para vivir? ¿es que su pro
yecto no necesita dinero?

-Mi proyecto sí, por eso lo 
pido. Pero esto no contesta a 
la pregunta; yo necesito me

En su estudio madrileño posó para nuestra revista junto a la fotógrafa austríaca 
Inge Morath, esposa de Arthur ñ/liller.

nos dinero porque me he 
vuelto mucho más esencial 
incluso en la forma de ha
blar. Mi energía la tengo mu
cho más concentrada y sé 
mucho mejor lo que vale pa
ra mí y lo que no vale de la 
vida. Pensar que el dinero, el 
bienestar, los coches y las 
motos son lo más importante 
del ser humano es un gran 
error que nos va a llevar a 
cometer pecados mortales y 
nos va a llevar por mal cami
no... nos está llevando por 
mal camino.

-H ace poco acaba de 
cumplir años, ¿cuál es el 
regalo que más le apatece 
que le hagan?

-De verdad, el regalo que 
más me gustaría que me hi
ciesen, sería hacer algo en mi 
tierra. En mi región, en mi 
provincia, en mi ciudad. En 
mi tierra y con mi gente. •

•  ANGEL N. VELDUQUE 
FOTOS: M.A. SANCHEZ

44-------------------------
LO MEJOR DE LA 
EXPO SERA 
CUANDO ACABE.”

44-----------------------
ESTOY CANSADO 
DE LLEVAR 
PROYECTOS A 
ESTA REGION
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RESTAURANTE

Marqués de Mendigorria, 1 - 45003 TOLEDO 
RESERVAS: 21 32 02

Reuniones con sabor

^  a  a

HOTEL
M drioj Crisntuo

i f k k r
h o t e l  m ay o ral ,S.A.
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JOSE CORONADO, ACTOR

En esto del mundo del espectáculo a José Coronado le gusta ir de flor en flor, es decir, un poco de cine ésa), un poco
de teatro (El gran teatro del mundo) y un poco de televisión (Brigada Central). Actualmente ensaya con Miguel Narros una obra 

de Calderón de la Barca que será el plato fuerte del casi desapercibido «Madrid Cultural»,

“Me gusta más 
el papel 

de antigalán”

Dirigía un restaurante lla
mado Zona Centro por 
donde merodeaba mu
cha gente de la farándu
la. Maru Valdivieso le 
animó cierto día a incor
porarse a unas clases de 
arte dramático. Aceptó 

la oferta sólo por probar y vis
lumbró entonces que en «las 
tablas» podría encontrar su 
camino. Comenzó su carrera 
en este mundo a los 30 años 
«y he tenido muchísima suerte 
de poder empezar con esa 
edad porque cualquiera que 
llega a esta profesión con 18 
años y triunfa con 21 se 
transforma en un gilipollas 
integral».

-¿Se adaptó bien al papel 
de policía homosexual en 
B rig a d a  C e n tra l?

-Sí, aunque me daba exac
tamente igual el papel que me 
diesen. Supuso un reto que 
me satisfizo bastante, porque 
quería hacer un personaje que 
tuviera su propia historia y su 
propia identidad. Finalmente 
me tocó el papel de homose
xual y yo encantado, porque 
pienso que lo hice de una ma
nera creíble. Gracias a Briga
da Central los productores 
comenzaron a fijarse en mí. 
Resultó interesante trabajar 
con Imanol Arias porque de 
él aprendí a cubrirme siempre 
las espaldas y a hacerlo todo 
correcto.

DE IMANOL 
ARIAS HE 

APRENDIDO A 
CUBRIRMELAS 

ESPALDAS Y 
A HACERLO TODO 

CORRECTAMENTE

Este madrileño de 34 años posee una casa en Casarrubios del Monte 
donde pasa los fines de semana.

-¿Considera a Antonio 
Banderas como un ejemplo 
a imitar?

-Antonio Banderas es só
lo un ejemplo de trabajo. Es 
el actor que mejor se lo hace 
y que mejor se lo ha hecho, 
aunque ahora creo que tiene 
una posición muy dura. Sí, a 
la vez que lo tiene todo en la 
mano puede tener historias 
muy difíciles, no a nivel pro
fesional sino personal, y le 
pueden repercutir mucho. Pe
ro sin lugar a dudas es el que 
mejor posición tiene y con to
do merecimiento. Al princi
pio Antonio no me convencía 
y paso a paso lo ha ido ha
ciendo.

-¿Qué lecciones sacó de 
su trabajo en Yo so y  é sa ?

-Acepté la responsabilidad 
de cargar con una labor inter
pretativa importante dentro de 
la película. Me encontré con 
una mujer que es un fenóme

no, Isabel, a la que no voy a 
descubrir ahora. Ella nunca 
había hecho cine y no sabía 
cómo se comía eso. Me tocó 
la responsabilidad de hacer 
creíble esa historia de cara al 
público. Si Brigada Central 
fue el bautismo profesional, 
Yo soy ésa fue la primera co
munión, y Enrique VIII el ma
trimonio.

-¿No siente temor de que 
le encasillen en el papel de 
galán?

-No, porque no me dejo. 
Lo han intentado, no sólo en 
el papel de galán, también en 
el papel de presentador de El 
Gordo. Ahora estoy haciendo 
papeles de antigalán, desde lo 
de Enrique VIII, y probable
mente prefiero esto. El papel 
de galán puede ser positivo 
pero hay que interpretarlo de 
acuerdo a los tiempos que co
rren. No se puede hacer el 
guapo de los años 40, en plan
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Piensa que el mejor piropo artístico es el silencio del público en un teatro.

Cary Grant, hay que adaptar
lo al fin de siglo, una mezcla 
de Grant y Robert de Niro.

-En S a ls a  r o s a  trabajó 
con Verónica Forqué y Ma- 
ribel Verdú, ¿qué opinión 
tiene de ellas?

-Verónica es el relax per
sonificado, admiro esa tran
quilidad porque las dos reglas 
de la interpretación son la 
concentración y la relajación, 
y por eso ella llega tan fácil. 
Maribel es más torbellino y 
tiene un potencial increíble. 
Sólo necesita gente que la se
pa dirigir y llevar.

-¿No cree que la gente 
posee un estereotipo erróneo 
sobre los actores, los perio
distas y los artistas de circo, 
cómo si estuviéramos todo el 
día de copas y de fiesta en 
fiesta?

-Sí, pero muchas veces so
mos nosotros los que creamos 
esa creencia. De todas formas 
parece que los actores tene
mos la obligación de estar en 
boca de todo el mundo y no 
podemos luchar contra eso, 
tenemos que tragar. Antes, 
cuando leía una crítica injusta 
o un reportaje que era mentira 
me entraban unas ganas locas 
de llamar al tío por teléfono. 
Ahora no me pasa porque no

quiero perder fuerza, deseo 
concentrarla toda en mi traba
jo que a la larga es lo que va- 
je. En este país a la gente se le 
otorgan los méritos por cosas 
absurdas e imbéciles. A mí 
me pusieron en las alturas por 
besar a la Pantoja cuando fue 
la mayor chorrada del mundo, 
y en cambio ni se acuerdan de 
ti cuando has dado todo lo 
que tenías dentro en una obra 
de teatro.

-¿No cree que en la TV 
hay una proliferación de 
concursos horteras?

-Absolutamente y suelo de
cir en broma que esto lo paga
remos dentro de 20 años. 
¡Hay tanta basura en TV!, y la 
gente traga, traga y traga. Ni 
motivan ni aportan nada. En 
El Gordo intenté aportar algo 
aunque fuese «culturilla fá
cil», y procuré darle clase y 
frescura.

-Por último, ¿qué proyec
tos maneja?

-Acabo de terminar Cuca
rachas, una película dirigida 
por un director novel, Toni 
Mora, en la que también tra
bajan Silvia Munt y Julieta 
Serrano y que se estrenará 
para octubre. Ahora estoy en
sayando una obra de Calde
rón de la Barca, El gran tea

tro del inundo, en verso, diri
gida por Miguel Narros. Se 
representará siete días en la 
Plaza Mayor con motivo del 
«Madrid Cultural».

•  TEXTO: IGNACIO ARIZÁGA 
•  FOTOS: BARRI

44----------------
EN ESTE

PAIS SE OTORGAN 
LOS MERITOS POR 
COSAS
ABURRIDAS E 
IMBECILES

U r
VERONICA 

FORQUE ES EL 
RELAX 

PERSONIFICADO, 
MARIBEL VERDU 

POSEE UN 
POTENCIAL 

INCREIBLE

44
EL PAPEL DE 

GALAN PUEDE 
SER POSITIVO 
PERO HAY QUE 
INTERPRETARLO 
DE ACUERDO A 
LOS TIEMPOS QUE 
CORREN
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ARIES LEO
Jaa, ja, ja, je, je, je, ji, ¡i, jo, j p f En lo alto de un tablao fia-
jo, jaaaaaa, joooooo, jeeeee, meneo, la pista de una disco-

que hacen los astros cada vez que te miras al 
espejito? Ríe tú también un poco, carita de 
palo duz, que ya va siendo hora de que te to
mes la vida menos en serio, o aprendas a vi
vir momentos de gran frivolidad sin tener 
que sacar conclusiones metafísicas de ellos. 
¿Que te da calabazas esa persona?, pues a 
por otra, que hay tantas como longanizas, 
pues con estómago fuerte se puede comer de 
todo un poco. No te tomes mucho tiempo en 
Mantear tus relaciones sentimentales.

cine más próximo, vas a tener un reencuen
tro de esos que te abren los poros de la piel 
para que salgan convertidas en lagartijas to
das tus neurillas, y te conviertas en una loco
motora imparable en la que las ruedas giren 
a 500 por hora y en cuya chimenea se que
men todos los malos rollos que has tenido 
con cierto personaje al que puedes enterrar 
en el compartimento del carbón. De salud, 
renqueas un poquillo, pero te vas a mantener 
durante mucho tiempo sin disgustos serios.

Por Brujos de Odelot
SAGITARIO

Crees que saliste bien de la úl
tima mentira, pero la otra per
sona te ha pillado con todas 

las de la la ley, y aunque no tiene todas las 
pruebas que quisiera en la mano, sabe que su 
intuición no la engaña en este caso. Tú deci
des, pero aprendes a poner cara de poker y 
aceptas una convivencia repleta de sobreen
tendidos en la que tu compañefo/a también 
irá por libre, o te sinceras para optar por una 
separación amistosa o mantener lo que.había 
con más gasolina en el motor y menos suce
dáneos sentimentales. No comas más de lo 
que te pongan en el plato.

O TAURO » VIRGO
Mí# Algo pasa en tu interior, algo 

suficientemente importante 
como para que el brillo de tus

Tras esa mirada adorable y to
no complaciente se esconde la 
verdad de la vida. Se te ha

CAPRICORNIO

i v / n v y  j  U U V V V I U J I .  í

la nueva fuerza que te entra por las venas, y 
empieza una etapa más positiva, alegre y ju- 
geeeeettoooona, con la que podrás darle más 
gusto al cuerpo y menos disgusto a la mente. 
En cuanto a salud, esos quilillos que te so
bran no te sientan tan mal como te imaginas, 
por otra parte, es más importante estar fuerte 
que servir para anuncios publicitarios. Y los 
caprichos, esas pequeñas cosas que tanto se 
desean, pueden darte tanta felicidad como 
esas grandes metas que nunca se consiguen.

acabado la pasión, pero queda la amistad an
tes que la compasión hacia ti hacia el ser que 
anda dando tumbos en su mundo de nubes de 
colores buscando la clave de la superviven
cia. Juntos o por separado descubriréis nue
vos horizontes con los que ocupar vuestro in
gente talento. Y aunque nunca volverá a ser 
lo mismo, tampoco podrás nunca olvidarlo ni 
repetirlo. Las vacaciones resolverán en un 
sentido o en otro las dudas que ahora te aco
llonan.

Intenta ser como tus adulado
res dicen que eres y procura 
recomendar algo por lo menos 

una vez al día. Haciéndote el sabio adquiri
rás sabiduría, pero estás tan rodeado de creti
nos que no sabrán apreciarla. Vete de vaca
ciones la tarea que te ocupa, olvídate absolu
tamente de todo lo que te ligue con tu rutina 
diaria y conviértete por un mes en el Capitán 
Trueno, que vikinga no te falta, ni «crispi- 
nes» para vivir unos días de jolgorio y ale
gría. Ultimamente tienes un gran peso en la 
cabeza, no sabemos si por el impacto de los 
elogios o por otras escrecencias más puntia
gudas. ¡Ele!

GEMINIS H LIBRA
No pienses, relájate y pon la 
mente en blanco, piérdete por 
los perfiles de las plumas de

Eres un ser ruin y desprecia
ble, incapaz de devolver a 
ningún amigo ni siauiera la

I T
ACUARIO

iiio c u t i o  i_ ii^  x v z o  u u g i u a ,  U p u l  I c l b  p c s -

tañas de una mirada gatuna, pero sobre todo 
no pienses. Limítate a ver transcurrir los mi
nutos sin que se te conviertan en preguntas, 
sonríe con el maquiavelismo que te caracteri
za, y piensa una gamberrada, proyecto o de
safío. Y si no logras todo lo anterior pues ve
te a Galicia un par de meses a arreglarte el 
esqueleto y el intelecto. Más chorizo y me
nos lechuga.

mitad de lo que te brindan, pero aunque no 
tiene sentido la gente sigue apostando por ti, 
y te van a ofrecer dentro de poco la posibili
dad de ascender en lo profesional-económico 
y subir un peldaño más en tu trepa culebrera. 
Es de bien nacido ser agradecido, así que 
cuando consigas tus metas materiales, acuér
date de quienes te dieron aliento en esos mo
mentos en los que sentías el piojo más co
chambroso del mundo, sin más papel en la 
vida que el de serle molesto a los que pasa
ban por tu lado.

Hace ya varios meses que 
quieren hablar contigo. Te ha
ces el longuis y no sabes que 

con ello estás gafando los perfiles de tu som
bra huidiza. Pero tú tranqui, que las estrellas 
no van a salirse de su órbita porque tú le des 
otro ritmo a tus movimientos de culipardo 
cangrejuelo. ¿Cómo están los astros esta se
mana?, pues más revueltos que tus ambicio
nes, pero te van a poner en tu sitio a pesar de 
tus esfuerzos. Lo único bueno lo vas a en
contrar en el ámbito de la salud: esta semana 
tampoco te va a dar algún mal dolor. En 
amores, ¿qué quieres que te digan si ya no 
crees en casi nada?

CANCER ESCORPIO
No digáis que agotado su te
soro de asuntos falta enmude- 
ció la lira, podrá no haber po-

Llevas tanto tiempo aguantan
do tu cruz, que ya eres casi in- 
capaz de disfrutar por y para ti

PISCIS

sía eres tú, y cuando ríes es porque van bien 
las cosas. ¿Que no te ríes mucho últimamen
te?, pues es que van bien pero tú no te ente
ras. Oxígeno, risa, calma y cosquilleo es lo 
que necesitas para empezar bien una semana 
en la que tienes que cambiar dos o tres cos
tumbres, tres o cuatro malos hábitos y cinco 
o seis prejuicios que te apartan de personas 
que te rodean y con las que cuentas más de 
lo que imaginas.

lo, compañía y quién sabe qué otras cosas. 
No renuncies a tu identidad, tu forma de ser 
tiene que prevalecer siempre sobre las cir
cunstancias, y si éstas no son buenas, ya cam
biarán. Hay cinco personas a tu alrededor que 
actúan en tu vida haciendo las veces de co
modines, y siempre podrás acudir a cualquie
ra de ellas para lo que sea. pero sobre todo re
cuerda la capacidad de vivir que te caracteri
zaba cuando eras más joven y déjate llevar.

No te enfríes criatura, que no 
eres tú quien tiene el proble
ma sino el cacho almejo/a que 

te circunda. No se hizo la miel para la boca 
del asno, o como dicen los chinos, sólo el 
ruiseñor puede comprender a la rosa. Así que 
dobla tus espinas y abre tus pétalos al viento 
para que se te cuele un alma soñadora que 
sepa tratarte todo lo bien que te mereces y te 
devuelva las ganas de vivir y gritar: «Así, 
así, eso es lo que a mí me gusta, más, más, 
mucho más, ya, ya, yaaaaaaaaaaaaaaaaa». Y 
que conste que este horóscopo no es una pa
sada, es purita realidad.
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EXPOSICIONES
• María Luisa Martín Del

gado nos muestra en la sala de 
exposiciones del Palacio de Be- 
nacazón una colección de pin
turas que nos recuerdan el mo
do de hacer na'íf y que nos acer
can la realidad con una extraor
dinaria ensoñación de colores. 
Abierta hasta el 27 de mayo.

• Julián Méndez Sadia pre
senta una serie de obras en me
tal-piedra muy interesantes de 
ver, en el Centro de Promoción 
de la Artesanía, en la Mezquita 
de las Tornerías. Hasta el 31 de 
mayo.

• Reyes y Mecenas en el Mu
seo de Santa Cruz. Una exposi
ción de gran valor cultural es ésta 
que nos ofrece el Ministerio de 
Cultura en el Museo de Santa 
Cruz. Más de 300 obras nos in
troducen en el arte renacentista 
de España y Austria en la época 
de los Reyes Católicos y Maxi
miliano I y los inicios de la Casa 
de Austria en España. Pinturas y 
esculturas, miniaturas y graba
dos, orfebrería, tapices, cerámi
cas, armas y armaduras, proce
dentes de museos austríacos y es
pañoles y de otros países, así co
mo colecciones particulares y de 
los inagotables tesoros de la Igle
sia pueden contemplarse hasta el 
31 de mayo. Esta es la única ex
posición a la que nos atrevemos 
a calificar de «obligada visita».

• Julio Pinillos expone es
culturas en Nueva Sala (Bajada 
del Pozo Amargo, 22). Hasta el 
21 de junio.

• Artistas contemporáneos 
del Estado de Israel. Obra re
presentativa de diversos artis
tas, podrá verse en la exposi-

o ru a

ción que tiene lugar en las salas 
Alberto Sánchez y Julio Pas
cual, de la Posada de la Her
mandad. Hasta el 31 de mayo.

• Jonne Rosue expone entre 
el 22 y el 31 de mayo en la sala 
Ermitilla de Quintanar de la 
Orden.

• Valerio Adami presenta 
una muestra de su pintura y 
obra gráfica en la Galería Tol
mo (Santa Isabel, 14). Hasta el 
27 de mayo.

• Una exposición bajo el tí
tulo «Toros en el tiempo» po
drá contemplarse en la Casa 
Municipal de Cultura de Tala- 
vera entre los días 14 y 29 de 
mayo.

• Angeles Cantero expone 
sus obras en la sala de exposicio
nes de La Sastrería, en Talaye
ra. Hasta el 2 de junio.

• En la galería Beruete de 
Toledo podemos contemplar 
una exposición colectiva. Hasta 
el 31 de mayo.

• Carlos Sáez presenta una 
colección de pinturas en la sala 
Picasso del Centro Cultural de 
la Caja Rural (calle Coronel 
Baeza). Hasta el 30 de mayo.

• Maruja Sánchez-Diezma 
ofrece una muestra de óleos, 
esmaltes en frío e iconos en la 
sala de exposiciones de la Cá
mara de Comercio (plaza de 
San Vicente).

• Miguel Hernández expo
ne pinturas en la sala Velázquez 
del Centro Cultural de la Caja 
Rural. Hasta el 30 de mayo.

FA R M A C IA S  D E  G U A R D IA
TO LEDO TALAVERA DE LA REINA
24. Real del Arrabal, 16. 24. Avenida del Príncipe, 15.
25. Calle de Barcelona. 25. Ronda del Canillo, 32.
26. Zocodover, 16. 26. Portlña de San Miguel, 39.
27. Santo Tomé, 14. 27. Avenida del Príncipe, 15.
28. Centro Comercial Buenavista 28. Santa Teresa, 78.

y Sagrario, 2. 29. Carlos García Verdugo, s/n.
29. Hombre de Palo, 1 30. Velázquez, 6
30. Barcelona, s/n.
31. Avenida de Barber, 26

31. Velázquez, 6.

P ie n s o s
M o ra g ó n

ESPECIALES 
PARA PERROS 

QUE SABEN 
LO SUYO

Tel.: 76 27 80 
Fax: 76 20 09 
Gerindote (Toledo)

Alimento completo, granulado o en forma 
de galleta, de alto valor en proteínas y 
energía para perros adultos y cachorros.
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pop* La historia del casco histórico toledano nos ofrece bellos 
rincones, como ese esquinazo de «postal», junto a la 
Puerta del Cambrón, que es Casa Pedro.

Casa Pedro: rincón pintoresco y gastronómico
n Casa Pedro, que antes 
fue un local de solera al 

que los toledanos de tronío 
recordarán como Casa Ma
riano, hay que ir a apostar
se en la barra y mirar antes 
de pedir. Hay que mirar pa
ra saber elegir si queremos 
agasajar al paladar con una 
soberana tajada de bacalao, 
un buen pincho de bazo, 
una hermosa ración de car- 
camusas o unos chipirones, 
unos morros espolvoreados 
de pimentón o unas tajadas 
de libre (cuando las hay) 
que tienen un bocado de los 
que dejan regusto.

Pero en Casa Pedro tam
bién podemos ir a «apañar
nos» el mediodía con unos 
arreglados menús que res
ponden a la característica 
de «comida casera», con 
platos típicos de cuchara 
y otros de cuchillo y tene
dor, que nos dejan el aroma 
de una comida con algún fi
no toque de cocinero exper
to.

Pero puestos a salimos 
del común de las recomen
daciones, en este pintoresco 
lugar -en  el que abundan, 
dicho sea de paso, los sím

bolos suficientes como para 
calificar de madridista a su 
dueño, Pedro Rodríguez 
Redondo- podemos andar 
el camino del paladar sucu
lento con unas codornices 
estofadas que invitan a re
petir la historia. Y si quere
mos pasar de la pluma al 
pelo no lo haríamos mejor 
si no se nos ocurriera pro
bar una buena ración de 
cordero asado de las que en

la casa se ofrecen. Una 
buena colección de vinos 
nos puede adornar la mesa, 
pero, si no somos exigen
tes, hemos de tener bastante 
con el de la casa, un vinillo 
bien hecho de la zona de 
Camarena.

<§x§x§> NOSOTROS RECOMENDAMOS

Si llevamos mucha prisa, 
es suficiente con el menú,

que nunca llega a las 1.000 
pesetas. Pero si queremos 
darle más gustillo a las pa
pilas, lo debemos hacer con 
una sopa castellana para 
empezar; las codornices es
tofadas para seguir; una 
frutilla del tiempo para ter
minar y el vinillo de la casa 
para regarlo todo. Esto nos 
supondrá no más de 1.700 
pesetas, lo cual está bastan
te bien.

Añover de Tajo 
Toledo

Gral. Yagüe, s/n. 
Plaza Colón, 13

925/50 60 94
Interesadas llamar al teléfono:

Pub Habana Necesitamos chicas jóvenes, 
modernas y competentes, 
entre 18 y 22 años, 
para atender la barra.
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N u e v a  S e r i e  3 de B M W

LAS BERLINAS 4 PUERTAS.
Para quienes cuatro puertas y un tercer 

volumen son exigencias irrenunciables. Tanto 
como disfrutarlos bajo una silueta inno
vadora. Que haga posible un gran confort in
terior. Que integre las últimas conquistas en 
seguridad, prestaciones, equipamiento y pro
tección medioambiental. Para ellos hay 
cinco respuestas en las Berlinas de los 90.

LA FORMA 
DE CONDUCIR 

EN LOS 90.

LOS COUPE
Tres modelos distintos para disfrutar de la 

deportividad en la década de los 90. De las 
prestaciones generosas alcanzadas en las 
mejores condiciones de seguridad. Sensa
ciones que se disfrutan bajo una penetrante 
aerodinámica pero con una gran habitabilidad. 
Reduciendo el consumo y la contaminación.

318is. Para quienes quieren disfrutar del 
Coupé más accesible de la gama, sin renunciar a 
la esencia de la Nueva Serie 3 de BMW. Un perfil 
exclusivo, brillantez y seguridad desde el primer 
modelo de la gama.

320¡. Para quien quiere llegar más lejos en 
prestaciones y equipamiento, el siguiente paso le 
lleva a la categoría de los seis cilindros. Con el 
320i. Un Coupé de 150 CV para ganar aún más en 
prestaciones, dinamismo y suavidad de marcha.

325i. Si para usted la forma de conducir en los 
90 se basa en disfrutar de la deportividad más 
genuina y, a la vez, de las mayores cotas de se
guridad, ésta es la cumbre de la gama. La máxima 
expresión de los Coupé de la Serie 3 de BMW. 
Seis cilindros, de 0 a 100 km/h en 8 segundos y 
toda la seguridad BMW para disfrutarlos a fondo.

316¡. Para quienes la mejor forma de conducir 
en los 90 debe ofrecer el balance perfecto entre 
prestaciones, seguridad, confort y accesibilidad.

318i. Si usted busca una berlina que de cabida 
a sus necesidades, pero con carácter, entre las 
cuatro puertas del 3181 encontrará un excelente 
comportamiento a bajo y medio régimen.

320i. Seis cilindros, 24 válvulas y 10 segundos 
para alcanzar lOOkm/h, para quienes persiguen 
disfrutar del más puro dinamismo BMW satisfa
ciendo sus exigencias de amplitud y equipamiento.

325i. Para quienes el placer de conducir se en
cuentra, sobre todo, en contar con prestaciones y 
seguridad al más alto nivel, los 192 CV del 325¡ 
son la mejor garantía.

325td turbodiesel. Para quienes al elegir 
diesel no quieren renunciar a las prestaciones, a la 
suavidad de marcha y al silencio, no hay mejor 
opción que este turbodiesel de 115 CV.

En el 9 00  - 10 20 30, Servicio de Infor
mación BMW, o personalmente en nuestra Con
cesión, le esperan más detalles sobre la forma 
de conducir en los 90. Con la Nueva Serie 3 de 
BMW.

B E R L IN A S  4  P U E R T A S 3 1 6 ¡ 3 1 8 i 3 2 0 1 3 2 5 1 3 2 5 t d C O U P É 3 1 8 i s 3 2 0 1 3 2 5 1

Cilindrada (cc)
Potencia (cv)
Velocidad máxima (km /h) 
Precio final recom endado 
(IVA y transporte  incluidos)

1596
102
191

2 . 5 7 3 . 0 0 0

1796
115
198

2 . 8 5 5 . 0 0 0

1991
150
214

3 . 4 1 8 . 0 0 0

2494
192
233

4 . 1 2 5 . 0 0 0

249 8
115
198

3 . 5 9 1 . 0 0 0

Cilindrada (cc)
Potencia (cv)
Veloc dad máxim a (km /h) 
Precio final recom endado 
(IVA y  transporte  incluidos)

1796
140
213

3 . 3 0 2 . 0 0 0

1991
150
214

3 . 6 6 8 . 0 0 0

249 4
192
233

4 . 2 4 1 . 0 0 0

ALONSO PINEDA, S. A .
Ctra. Madrid-Toledo, Km. 63,3. Tels. 35 36 03  /  35 37 75 

OLIAS DEL REY (TOLEDO)
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ESTE AN O  VEN A  SIGUENZA
Podrás disfrutar, ¡unto con todos 

los CASTELIANO-MANCHEGOS, 
de un día inolvidable, 

con conciertos y bailes populares, 
deportes, ciclismo, paracaidismo, 

gran corrida de toros, humor, 
globos aerostáticos, fuegos artificiales...

INOLVIDABLE

CORTES
DE CASTILLA-LA MANCHA
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